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Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 5,98

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 29º
Min. : 20º

SAÚdE 6

O deputado Carlos Pimenta parti-
cipou da apresentação e entrega do 
Plano Mineiro de Políticas Públicas 
para cuidados, tratamento e pre-
venção do uso abuso de substâncias 
químicas, em evento realizado em 
Montes Claros, coordenado pela sub-
secretária da Sedese Soraya Romina e 
pela diretora regional Janice Pimenta. 
O deputado falou da importância do 
trabalho de várias entidades e associa-
ções que lutam diariamente para aju-
dar a quem mais precisa nesta tarefa 
que é obrigação de toda a sociedade.

Na noite do último sábado (29), uma criança 
de sete anos morreu após um ônibus tombar na 
BR-251, em Francisco Sá. Ao todo, 50 pessoas 
estavam no veículo, sendo 48 passageiros, o mo-
torista e o auxiliar. De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, a linha saiu de Vitória da Conquista 
(BA) com destino a São Paulo. O motorista disse 
que, após perder o controle da direção em uma 
curva, o veículo saiu da pista e tombou.

Os hospitais de 22 municípios do Norte de 
Minas, os quais estão inseridos na rede de ur-
gência e emergência serão contemplados com 
o repasse extraordinário de R$ 4,4 milhões 
para o custeio de serviços decorrentes do au-
mento das notificações de casos de covid-19. 
O repasse dos recursos aos fundos municipais 
de saúde está previsto na Resolução 7.991, da 
Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG).

Meio passe estudantil 
inicia hoje o cadastramento 
dos alunos
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Criança morre e várias 
pessoas ficam feridas em 
grave acidente na BR-251

Carlos Pimenta participa da apresentação 
do plano de políticas públicas sobre 
dependentes químicos 

DIVULGAÇÃONorte de Minas recebe 
R$ 4.4 mi para custeio de 
serviços de saúde

A juíza Rozana Silqueira da Paixão, da 1ª 
Vara da Fazenda Pública de Montes Claros, 
concedeu um salvo conduto ao juiz Isaias 
Caldeira Veloso, de Montes Claros, para não 
apresentar o Passaporte de Vacinação quan-
do for cobrado por autoridades públicas.  
Na sua sentença, ela julgou o mérito do pe-
dido movido pelo juiz, através do advogado 
Farley Soares Menezes. 

Juíza concede outro habeas corpus dispensando o 
‘passaporte de vacinação’

JUSTIÇA 7

DIVULGAÇÃO

Os 86 municípios do Norte de Minas recebem hoje (31) a terceira 
remessa de vacinas da Pfizer destinadas à aplicação da primeira dose 
em crianças com idade entre 5 e 12 anos. Ao todo serão 14 mil 680 
doses de imunizantes que chegaram sexta-feira na Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Claros – (SRS) e nas Gerências Regio-
nais de Saúde – (GRS) de Januária e Pirapora. Para os 54 municípios 
da Superintendência Regional de Montes Claros são 9.530 doses de 
vacinas da Pfizer.

SAÚdE 6

CIdAdE 5

DIVULGAÇÃO

Sem muito brilho e com certa dificuldade para manter a in-
tensidade apresentada na estreia, o Cruzeiro derrotou o Athletic 
por 1 a 0, nesse domingo, no estádio Joaquim Portugal, em São 
João del-Rei, na Região do Campo das Vertentes de Minas Ge-
rais. O gol foi marcado por Bruno José logo no início da etapa 
final. Com o resultado, a Raposa chega aos seis pontos no Cam-
peonato Mineiro, mantém 100% de aproveitamento e retoma a 
liderança da competição.

Cruzeiro vence e se mantém 
100% no Campeonato Mineiro
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Enquanto conhecimento básico, 
professores, coordenadores e res-
ponsáveis pelos alunos precisam 
se apropriar do conhecimento a 
respeito de pacotes de programas 
que sejam ligados ao cotidiano do 
mundo do trabalho atual, de ma-
neira em que consigam auxiliar 
o corpo discente na aquisição de 
habilidades em TICs no contexto 
de sua idade e série cursada. Logo, 
a sociedade precisa avaliar em que 
ponto a sua própria alfabetização 
em tecnologia se encontra, pois 
necessitam servir como modelos 
para os mais jovens no processo de 
aprendizagem.

No entanto, vale ressaltar que 
existem desafios iminentes a se-
rem considerados nessa avaliação: 
segundo o IBGE, 86,7% dos domi-
cílios brasileiros têm acesso à inter-
net, contudo a situação em certas 
regiões do país ainda se encontra 
bastante distante desses números. 
Somente 55,6% dos domicílios ru-
rais brasileiros têm acesso à inter-
net, taxa que cai para 51,9% nos 

estados do nordeste e para pre-
ocupantes 38,4% nos estados do 
norte do país. A maior parte dos 
pesquisados pelo instituto utiliza 
o celular para acessar a internet, 
98,6%; contudo, a porcentagem 
cai para 46,2% se considerarmos as 
pessoas que utilizam computador 
para essa finalidade. Uma vez que a 
educação móvel ainda está em ple-
no desenvolvimento (com avanços 
consideráveis, é claro), facilmente 
concluímos que a alfabetização di-
gital voltada às TICs na educação 
ainda enfrenta massivas barreiras 
para que se estabeleça de fato.

Ainda que estando em pleno de-
senvolvimento, destaco a força e os 
desafios que a chamada aprendiza-
gem móvel apresenta. Por uns, é vis-
ta como uma solução para melhorar 
a eficiência educacional; por outros, 
como um distrator, semeador de 
conflitos éticos, de direitos de ima-
gem e de propriedade intelectual. 
Enquanto comunidade escolar, ne-
cessitamos buscar equilíbrio quanto 
aos benefícios e desafios trazidos 

por essa modalidade de educação. 
Professores, alunos e famílias bem 
instruídos reconhecerão as finali-
dades de dispositivos móveis no 
processo de ensino-aprendizagem, 
fazendo uso consciente dessas fer-
ramentas. Durante esse processo 
de instrução, a comunidade escolar 
precisa discutir, envolvendo todos 
os seus entes, questões éticas e de 
direito no tocante à utilização das 
produções individuais e coletivas. 
Todos necessitam compreender 
que não são proprietários da ima-
gem e da produção alheia e, conse-
quentemente, não têm o direito de 
compartilhá-las indefinidamente, 
sem qualquer permissão de todas 
as partes envolvidas. Em uma época 
de grande destaque dado à imagem 
midiática produzida de cada um, é 
necessária a discussão na sociedade 
sobre o direito do próximo de man-
ter sua privacidade, em conformi-
dade com o quinto artigo, inciso X 
da constituição federal brasileira e 
no marco civil da internet, terceiro 
artigo, inciso II.

Fato é que necessitamos mobi-
lizar a comunidade escolar na dis-
cussão a respeito de quais serão as 
diretrizes tomadas para que as TICs 
na educação se tornem parte de 
nosso cotidiano. Rodas de conversa 
sobre o tema, envolvendo alunos e 
responsáveis, precisam se tornar ro-
tina para nós, quer sejam de manei-
ra tradicional ou virtual. Gestores e 
professores devem se engajar para 
conhecer as várias propostas de im-
plementação das TICs, delineando 
aquelas que melhor se aplicam à 
sua realidade e estabelecendo me-
tas, prazos, acompanhados de ava-
liações periódicas que produzam 
um diagnóstico claro a respeito de 
nossas evoluções e pontos a melho-
rar. Sendo de apreço nosso ou não, 
ignorar ou passivamente discordar 
de todas essas mudanças já deixou 
de ser uma opção. É hora de nos 
envolvermos e, com responsabilida-
de, decidirmos quais caminhos to-
maremos em um mundo o qual ser 
alfabetizado também significa “ler” 
as nuances digitais disponíveis.

O avanço da Ômicron fez com que a mesa diretora da Assembleia mu-
dasse os planos em relação ao retorno aos trabalhos. O presidente da Casa, 
deputado Agostinho Patrus, comunicou a decisão de retomar os trabalhos 
remotamente. A medida foi tomada a partir de critérios estritamente técnicos, 
por orientação da área médica da Assembleia e tem como objetivo assegurar 
a manutenção do Parlamento e, também, resguardar parlamentares, servido-
res, colaboradores e visitantes.

Câmara estabeleCe regras para o 
aCesso à Casa legislativa

Buscando garantir a continuidade das atividades da Câmara Municipal de 
Montes Claros, preservando a saúde das pessoas que circulam em suas de-
pendências, a Casa Legislativa publicou portaria estabelecendo critérios para 
o acesso à mesma. Pela decisão aprovada, por unanimidade, a partir deste 
dia 03 de janeiro de 2022 maiores de 18 anos, incluindo servidores e popu-
lação em geral, só poderão ingressar ou permanecer  nos prédios do Poder 
Legislativo de Montes Claros com a apresentação do esquema vacinal com-
pleto. Para isso, deverão apresentar cartão de vacinação ou aplicativo digital 
oficial, acompanhado de documento de identidade com foto. De acordo com 
a portaria, na ausência da vacinação poderá ser apresentado teste negativo de 
RT-PCR, com antecedência máxima de 72 horas. As demais exigências esta-
belecidas em portarias anteriores, como uso de máscara, continuam valendo 
como forma evitar a disseminação e prevenção do Coronavírus.

prefeitos brasileiros falam em Colapso

O reajuste de 33,24% que o presidente Jair Bolsonaro anunciou que dará 
aos professores teve uma forte reação dos prefeitos. Eles alegam que a me-
dida pode causar um colapso nos serviços essenciais. A Frente Nacional dos 
Prefeitos, entidade presidida pelo prefeito de Aracaju/SE, Edvaldo Nogueira, 
divulgou uma nota alegando que o aumento “desequilibrará as contas pú-
blicas, podendo levar ao colapso nos serviços essenciais, à inadimplência e 
a atrasos de salários”. Com o reajuste o valor mínimo pago aos professores 
passará de R$ 2.886,24 para R$ 3.845,63.

anastasia assume Cargo no tCu 

O senador Antônio Anastasia tem data para assumir a sua vaga no Tribu-
nal de Contas da União. O ministro Raimundo Carreiro deixou o TCU para 
assumir a embaixada do Brasil em Portugal e, com isso, Anastasia, que foi 
escolhido pelo Senado para ocupar a vaga, vai deixar o seu mandato de se-
nador para, no início de fevereiro, assumir um mandato vitalício no TCU, 
com aposentadoria compulsória aos 75 anos de idade. Anastasia também vai 
assumir os processos de Carreiro, alguns deles relativos ao Ministério de In-
fraestrutura e da Presidência da República.

federações partidárias próximas de 
se viabilizarem

As federações partidárias constituem uma solução para clarear a política. 
Partidos com um mesmo tronco identitário tendem a se unir, ficando mais 
fácil ao eleitor compreender os espaços do arco ideológico, direita, centro-
direita, centro, centro-esquerda, esquerda. Os partidos se comprometem a 
passar quatro anos juntos. Distribuição correspondente aos espaços midiáti-
cos e recursos partidários. Se um quiser sair, as federações precisam contar 
com pelo menos três protagonistas. A política mais clara permitirá escolher 
por conteúdos e programas ideológicos. Isso, em tese. No Brasil tudo muda 
de uma hora para outra, ao sabor das conveniências do momento.

a militânCia Caindo na real

Após as exaustivas campanhas do PT para defender a ex-presidente Dilma 
Rousseff, a militância petista ficou estarrecida com a forma em que ela foi des-
cartada pelo ex-presidente Lula. Ele não quer Dilma por perto em um possí-
vel próximo governo e nem na sua campanha eleitoral, por entender que ela 
“peca por não ter o jogo de cintura necessário para lidar com a política e falta 
a ela a “paciência que a política exige”. Na verdade, Lula sabe do estrago que a 
ex-presidente fez na economia e para o Partido dos Trabalhadores. A resposta 
que ele queria ter em relação ao impeachment ele já teve na última eleição, 
quando Dilma ficou em quarto lugar na disputa ao Senado por Minas Gerais. 
O que Lula quer dizer é que Dilma é melhor calada do que tentando ajudá-lo. 

empresários da Construção estão 
desanimados

Um dos termômetros da economia dá sinais de que as coisas não vão 
nada bem. O Índice de Confiança da Construção (ICST) recuou 3,9 pontos 
em janeiro, passando para 92,8 pontos. Segundo o Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação Getúlio Vargas (FGV-Ibre), que calcula o indicador, 
este é o menor nível desde junho de 2021, quando registrou 92,4 pontos. 
Em médias móveis trimestrais, o índice caiu 1,1 ponto. A piora na percepção 
dos empresários sobre o momento atual e nas expectativas em relação aos 
próximos meses contribuiu para a retração do ICST no mês. O Índice de 
Situação atual caiu 2,1pontos, chegando a 90,7 pontos, o menor nível desde 
julho do ano passado. Em Minas, o presidente do Sicepot-MG, João Jacques, 
colhe informações dos empresários mineiros.

Por que ainda não foi criada uma vacina 
contra a AIdS? (Parte 2)

Avanços da diversidade no agronegócio 
do Brasil

JEFFERSON RUSSO VICTOR
BIOMédICO IMUNOLOGISTA E PROFESSOR dO 

CURSO dE MEdICINA dA UNIVERSIdAdE SANTO 
AMARO – UNISA

JOÃO GUILHERME SABINO OMETTO
ENGENHEIRO 

A Covid-19, dentre as duras 
lições impostas à humanidade, 
deixou muito claro não ser mais 
possível postergar os Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS) das Nações Unidas. 
Quando instituídos, em 2012, na 
Conferência Rio+20, seu propó-
sito era substituir os Objetivos 
do Milênio, criados em 2000, 
que expiraram com inexpressi-
vos resultados. Os novos prazos 
estabelecidos para os avanços na 
erradicação da miséria, harmonia 
internacional, sustentabilidade 

ambiental, redução das dispari-
dades, universalização do ensino 
e mais saúde terminam em 2030. 
Restam nove anos, portanto, para 
se fazer tudo o que não se con-
seguiu realizar nas duas primeiras 
décadas deste século.

No cumprimento dessa agenda 
determinante para a economia e 
o futuro da Terra, um dos fatores 
condicionantes é a diversidade, 
indutora da justiça social, dis-
tribuição de renda, inclusão e 
combate às desigualdades e dis-
criminação. Felizmente, o tema 

tem avançado no Brasil, inclusive 
no campo. Segundo o Censo Agro 
2017 do IBGE, cerca de 47,9% dos 
estabelecimentos agropecuários 
tinham produtores declarados 
como brancos e 52,9%, pretos, in-
dígenas, amarelos e pardos, com 
predominância destes últimos 
(42,6%).

Também se nota aumento, ain-
da que moderado, das lideranças 
femininas. As propriedades rurais 
dirigidas por mulheres represen-
tavam 10% das áreas totais das 
5,3 milhões existentes no País. 

Porém, em número de estabeleci-
mentos, as dirigentes já eram 18% 
do total. Na sucessão familiar, as 
filhas começam a conquistar mais 
espaços. A pesquisa “Governança 
e gestão do patrimônio das famí-
lias do agronegócio”, divulgada 
pela Fundação Dom Cabral (FDC) 
e a J. Valério Gestão e Desenvol-
vimento, mostra que 80% dos 
empreendimentos ainda são co-
mandados pelos fundadores ou 
segunda geração. Apenas 16% fa-
zem parte da terceira geração e só 
1% são da quarta adiante.

Contudo, embora seja um vírus 
mais complexo, isso não significa 
que a ciência já não esteja correndo 
atrás há bastante tempo. Ao longo 
dos quase 40 anos de pesquisas 
sobre o HIV, investimentos de 
centenas de milhões de dólares e 
dedicação ferrenha de milhares de 
cientistas, embora até o momento 
não exista nenhuma vacina capaz 
de mostrar suficiente eficácia para 
que seja utilizada em massa, muito 
trabalho foi e vem sendo realizado. 
Entre diversas frentes de investiga-
ção científica, é interessante des-
tacar a da IAVI (International AIDS 
Vaccine Initiative), uma fundação 
internacional sem fins lucrativos 
que tem como objetivo primordial 
desenvolver uma vacina contra o 
HIV. Em fevereiro de 2021, a IAVI 
anunciou a realização de um teste 
clínico de fase I (primeira etapa na 
produção de uma vacina, com tes-

tes de segurança em humanos) de 
um tipo de vacina absolutamente 
inédito do ponto de vista técnico e 
científico e que parece ter mostra-
do alguns dos melhores resultados 
observados até hoje. Essa vacina, 
que atualmente representa nossa 
maior chance na luta contra o HIV, 
está sendo desenvolvida com a uti-
lização de tecnologias genéticas e 
computacionais que nunca foram 
utilizadas para o desenvolvimento 
de outras vacinas de uso em mas-
sa. De uma forma muito geral, esta 
nova tecnologia permite “escolher” 
raras células (estimadas em uma a 
cada 1 milhão de células que pro-
duzem anticorpos) que são estimu-
ladas na pessoa vacinada para que 
ela produza resposta imunológica 
adequada. Aparentemente, nos pri-
meiros grupos de pessoas testadas, 
essa vacina parece ter finalmente 
induzido a produção de anticor-

pos capazes de impedir a infecção 
pelo HIV, o que sugere que o mais 
alto grau de indução de resposta 
imunológica protetora e poderá, 
portanto, tornar-se funcional con-
tra o HIV. Porém, outras fases de 
testes ainda são necessárias para se 
confirmar essas observações. Além 
disso, considerando o vasto histó-
rico de estudos que também foram 
promissores em fases iniciais, mas 
chegaram a ser interrompidos por 
não terem se mostrado eficientes, 
cabe prudência.  

Por fim, é importante que as 
pessoas entendam que a ciência na 
área biológica nunca gera observa-
ções absolutamente exatas e sempre 
exige tempo, só assim hipóteses são 
descartadas ou confirmadas indi-
cando a utilidade das descobertas 
relacionadas a vacinas por exemplo. 
Lembrando ainda que qualquer des-
coberta está continuamente sujeita 

a questionamentos que permitem 
constantes melhorias. O conheci-
mento científico na área biológica 
é muito amplo, a ponto de estimar-
mos que todo o conhecimento his-
tórico pode se duplicar anualmente, 
mas é preciso separar as coisas: HIV 
e SARS-Cov-2 são vírus completa-
mente diferentes, e como eu disse, 
exigem abordagens diferentes, e 
estas estão sendo feitas, incansavel-
mente, por milhares de cientistas do 
mundo todo. Cabe a nós, portanto, 
torcer e atuar para que respostas, in-
cluindo uma vacina contra o HIV, se-
jam alcançadas o mais rápido possí-
vel. Em paralelo, também podemos 
admirar o triunfo da ciência, pois ela 
foi capaz de gerar, no período histo-
ricamente mais curto já registrado, 
diversas vacinas extremamente efi-
cientes contra o vírus causador da 
pandemia mais grave dos últimos 
100 anos, a da Covid-19.
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educação: desafios da alfabetização digital nas 
comunidades escolares brasileiras  (Parte 2)

Somos todos imigrantes em algum momento 
da vida

MAURÍCIO NASCIMENTO
PROFESSOR dO COLéGIO SANTA AMáLIA 

MAPLE BEAR - ENSINO BILÍNGUE

MARCOS VINÍCIUS dE BORTOLLI
PROFESSOR UNIVERSITáRIO, PALESTRANTE dAS 

áREAS dE CIêNCIA

trabalhos na assembleia 
de minas Começam 

remotamente
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A imigração é um fenômeno mile-
nar inerente ao ser humano que pos-
sibilitou o desbravamento de novos 
territórios. Por definição, imigrante é 
quem sai de um país e vai para outro 
e migrante é quem sai de uma cidade 
e vai para outra no mesmo país. Pode-
mos discutir, porém, o conceito de (i)
migração de uma forma mais ampla, 
quase filosófica.

Penso que migrar pode significar 
recomeçar a vida em um cenário di-
ferente. Por isso, defendo que todos 
somos migrantes ou imigrantes em 
algum momento de nossas jornadas. 
Quando você deixa a casa dos pais 
para estudar fora ou para formar uma 

nova família, você é um (i)migrante.
Nesta linha, migrar significa sair 

do seu próprio conforto de cenários, 
cultura e relações conhecidas para o 
oposto: o completo desconhecido. 
Para que isso aconteça, é necessário 
um processo de ruptura, quase sem-
pre dolorido, em que se deixa tudo 
para trás e enfrenta-se o novo e as-
sustador desconhecido.

Na prática, saímos da casa de 
nossos pais por vários motivos, mas 
principalmente porque o ninho de-
les não é o nosso. Queremos cons-
truir algo novo, com a nossa cara. 
E quem diz que um casamento não 
representa esta ruptura também? 

Sair da rotina comida, roupa lavada 
e boletos pagos para enfrentar os de-
safios da vida a dois? Um verdadeiro 
choque cultural!

A (i)migração é um fenômeno que 
produz morte e vida. Morte “matada”, 
morte “acidental” e morte “natural”. 
Explico: só conseguimos sair de casa 
quando “matamos” ou enterramos os 
sonhos relacionados ao lugar em que 
nascemos. Fazemos isso para um dia 
talvez voltar. Ou não.

Ainda durante nosso trajeto, pode-
mos sofrer “acidentes” e decepções, 
que “matam” os desejos antigos. E 
na nova vida, que pode ser além-mar, 
em outro estado ou um novo bairro 

na mesma cidade, descobriremos 
sonhos que viverão muito tempo e 
morrerão um dia, bem velhinhos, de 
morte “natural”.

Estas andanças (i)migratórias são 
repletas de novidades com mudan-
ças de cenários, perspectivas e rela-
ções. Sair da nossa zona de conforto 
nos permite conhecer novas culturas 
e formas de pensar. Só assim, a vida 
se reinventa, geralmente para me-
lhor.

Migrar é como colocar um enxer-
to na velha árvore, dando força aos 
galhos e frutos que nascerão. Fica 
então o convite: que tal (i)migrar para 
conquistar novos mundos?
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Presidente da Câmara pretende debater 
semipresidencialismo para 2030

Beneficiário que conseguir trabalho não 
perderá Auxílio Brasil

Projeto cria cota em empresas para 
estagiários maiores de 35 anos

TSE define tempo de propaganda eleitoral dos 
partidos

Ciência desmascara mulher...

Ebaaa eu agora gosto demais 
da nossa justiça... E como sempre 
diz o poeta dos Morrinhos... O 
velho e bom Piazza... Malandro de-
mais vira bicho e chapéu de otário 
é marreta... E é mesmo... Um dia 
desses um hominho estava casa-
do um tempão com uma menina 
e tinha dois filhos... E um dia ele 
descobriu que os dois filhos não 
eram dele não... E sim de pais 
desconhecidos (para ele, né mali-
nha?) e aí ficou por demais muito 
bravo... E entrou com uma ação na 
justiça pedindo uma indenização 
de 200 mil merrequinha contra a 
mulher que teve os dois filhos fora 
do casamento e casada com ele... 
A justiça deu ganho de causa para 
ele... Tomou, safadinha!

Picón cortou o pênis de Rosales

Meninos mas que babado mais 
doido... Um hominho que atende 
pelo nominho de Gerardo Rosa-
les chegou em sua house muito 
doidão e doidinho para passar a 
minhoca na velhinha que era sua 
esposa que atende pelo nominho 
de Francisca Picón... E ela veio 
com aquele papinho de cerca Lou-
renço dizendo que estava com dor 
no coquinho... Rosales insistiu... 
Ela mais que depressa pegou uma 
faca de cozinha e záz... Que dor... 
E cortou o parque de diversão do 
menino... Que correu e pegou a 
bobaginha e foi para o hospital e 
ainda conseguiram juntar as duas 
partes... O tempo dirá se funcio-
na... Se a moda pega? 

Agora anunciam o ‘bolsa 
assalto’

Pois então minha gente não dá 
para negar que essa gente da Na-
ção PTlândia cagou a nossa gente 
e fez de nossa Gloriosa Terrinha 
do Bananal uma terrinha de gente 
preguiçosa que não gosta de tra-
balhar e ainda ganha para isso em 
nome de um programa social... Na 
ex-cidade Maravilhosa ia se criar 
um seguro assalto que em vez da 
polícia catar o bandido... Paga se 
o turista os bens que o bandido 
levou... Ou seja, instituiu o assalto 
como uma coisa normal... Aí em 
São Paulo eles copiaram o proje-
to e vão criar a bolsa assalto que 
é parecida e concedida aos turistas 
estrangeiros... Como indenização 
antecipada... Aí neguinha pode 
largar de mão... Nosso país nunca 
foi sério.

Bichinho que toca e fala salva 
vida

Pois muito que bem... Eu co-
loco um título para chamar sua 
atenção... E agora eu vou te expli-
car tudinho o que aconteceu... Um 
hominho estava trabalhando e eis 
que de repente apareceram uns sa-
fados amigos do alheio com paus 
de fogo para garfar a merrequinha 
do estabelecimento... Ele estava 
presente e os safados pipocaram 
azeitona quente nele e ele só não 
partiu para a cidade dos pés juntos 
pelo fato de ter no bolso da camisa 
um celular... Mas que biitinho... Tá 
vendo... Celular não só enche a pa-
ciência não... Às vezes ele tem uti-
lidade e quer mesmo saber? Tem 
momento que tu até consegue 
fazer uma ligação sabia disso? É... 
Sem sempre... Isso é veró.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... Nesse momento 
estamos deixando de lado todas as 
notícias que não são alegrinhas... 
E estamos partindo firme para o 
nosso besteirol... Afinal queremos 
começar o ano rindo e oxigenando 
o nosso glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom hu-
mor... Um dia um hominho estava 
no bem bom com uma mulher e 
ele se encontrava peladaço... E eis 
que de repente a mulher sapeca 
bem alto... “Ih, meu marido está 
para chegar”... Pronto... O ho-
minho pulou do segundo andar 
e caiu em cima de umas roseiras 

cheiinhas de espinho... E logo ele 
parou... Pensou e sapecou... “sua 
doida... o seu marido sou eu”... e era 
mesmo... é isso que dá ter a consci-
ência pesada demais né mesmo? Ará.

Safados do alheio de fora?

Ah não... Não... E mil vezes não 
moçadinha do bem... Não dá para 
aguentar essa coisa não... Onde já se 
viu seu menino... Estão chegando de 
outras cidades... Os safados amigos 
do alheio que vem para nossa Prin-
cesinha do Norte para garfar o que é 
nosso? A Polícia está dando de cima 
e catando um por um... Mas devia 
devolver esses mal acabados para 
suas cidades... Pois já temos muitos 
safados do alheio por cá mesmo e 
não precisa mais que venha ninguém 
de fora de jeito maneira nenhuma... 
Ora... Que coisa mais feia... Nós não 
estamos dando conta dos nossos e 
ainda tem que chegar esses safados 
de fora? Nem pensar loucona... Vão 
caçar suas turmas... Falei?

Esconde celular na buzanfa e ele 
toca

Aiii... Pode parar esse mundão 
sem porteira que eu quero mesmo 
é descer... Não brinco mais... Mas 
é cada uma que mais parece duas... 
Espia só um hominho (ele jura que 
é homem... Vai saber) de 58 anos 
estava no xilindró por ter cometido 
um montão de safadeza... Aí ele ga-
nhou um celular durante a visita... 
E não tendo onde o colocar... Abrir 
as duas partes das nádegas (bunda, 
né, gente... no popular) e guardou o 
celular... Mas ele não contava que no 
momento em que era levado para a 
cela ele resolvesse tocar e tocou... Aí 
denunciado... Teve que ser levado ao 
médico para operar e retirar o apare-
lho que saiu fedidinho e ele foi puni-
do pela esperteza... Eca...

 
Cotoquinho tá fulo da vida

Pois agora podem apostar que 
a nação PTlândia conseguiu tirar o 
meu amiguinho malinha do sério 
mesmo... Ele está muito bravo e in-
juriado e pensando seriamente em 
tomar uma providência contra eles... 
É que os meninos da nação PTlândia 
resolveram taxar duramente quem 
tem uma fortuna acima de 10 milhões 
de merrequinha... E isso não se faz... 
Cotoquinho esta mesmo inconsolável 
e triste... Mas perá aí... Mas Cotoqui-
nho não tem esse tantão de merre-
quinha... Como é que pode? Ahã ele 
está me explicando que já tem cerca 
de 100 merrequinha no seu cofrinho 
e que falta pouco para atingir 10 mi-
lhões... Ah assim tá explicado...

 
É o fim do mundo mesmo... Ven-

deram uma adolescente?

Eu não consigo entender o que 
está acontecendo com a nossa huma-
nidade? O povo está ficando pouco 
correto do coquinho... E parece que 
o capiroto do pé redondo e com bafo 
de enxofre está deitando e rolando... 
Espia só que coisa mais feia... Uma 
mulher estava cansada de ter tantos 
filhos e resolveu vender a sua filha 
mais velha de apenas 15 anos para 
um hominho... Que no início dizia 
que era para olhar os filhos dele... 
Mas a adolescente muito jeitosinha e 
biitinha... Acabou na cama do homi-
nho safado... E agora a polícia pegou 
todo mundo e quer saber essa histori-
nha direitinho... Pode? Claro que não 
pode... Isso é monstruoso e tem que 
mandar para o xilindró.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... Eu já escrevi de tudo e estou 
picando a mula... Deitando o cabe-
lo... Caindo no capinado e capando o 
gato... Enfim eu vou embora mesmo e 
começar tudo de novo e não faça nadi-
ca de nada de errado que não estarei 
por perto para te acudir e, por favor, 
lembre-se: “Eis que Jesus fez tudo de 
novo com sua morte, e nos deu uma 
nova vida”... Para pensar mesmo...

Fuso da Semana – Algumas auto-
ridades da justiça que não podem ver 
uma gillete no chão que pula em cima 
para fazer discurso sobre a moralida-
de e eles não são investigados... Por 
quê? Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O deputado fe-
deral Zé Silva que é gente da melhor 
qualidade e competência sobra e teria 
mais sucesso se tivesse uma assesso-
ria que funcionasse... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Última

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) definiu o tempo que 
os partidos terão na propaganda 
gratuita no rádio e TV. De acordo 
com portaria publicada na terça-
feira (25), as legendas com mais 
tempo serão DEM, MDB, PDT, 
PL, PP, PSB, PSD, PSDB, PSL, PT e 
Republicanos. Todos terão dispo-

níveis 20 minutos e 40 inserções 
nos dois meios de comunicação 
durante o primeiro semestre des-
te ano.

A Justiça Eleitoral usou o desem-
penho das legendas nas eleições 
gerais de 2018 para distribuição do 
tempo, além de eventuais retotali-
zações de votos para a Câmara dos 

Deputados, fusões e incorporações 
de legendas. No total, foram distri-
buídos 305 minutos de veiculação e 
610 inserções aos 23 partidos que 
cumpriram os requisitos.

Na propaganda gratuita, os par-
tidos devem cumprir a legislação 
eleitoral e veicular conteúdos que 
difundam os ideais partidários, 

mensagens aos filiados, temas de 
interesse da sociedade e promoção 
da inclusão na vida política do país.

O tempo definido pelo TSE não 
tem relação com a propaganda 
eleitoral destinada à apresentação 
dos candidatos que vão concorrer 
às eleições de outubro. (Agência 
Brasil)

O ministro da Cidadania, João 
Roma, anunciou na sexta-feira (28) 
que o beneficiário do Auxílio Brasil 
que for contratado para uma vaga 
formal de emprego não perderá o 
benefício nos primeiros dois anos 
de trabalho. O trabalhador nessa 
condição receberá os R$ 400 do be-
nefício mais R$ 200.

“Agora quem conseguir uma 
vaga com carteira assinada não 
perderá mais o seu benefício men-
sal. No programa anterior, quem 
estava empregado deixava de rece-
ber. Com o novo Auxílio Inclusão 
Produtiva, o beneficiário passa a 
ter R$ 200 a mais, todos os meses, 

nos seus primeiros dois anos de 
trabalho”, afirmo Criado pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro, o Auxílio 
Brasil é o programa de transferên-
cia de renda que substituiu o Bolsa 
Família.

O benefício de R$ 400 é pago a 
cerca de 17 milhões de famílias. “É 
mais auxílio para mais brasileiros, 
todos os meses, garantindo o sus-
tento dos mais pobres. Cumprimos 
também com a meta de zerar a fila, 
incluindo no programa todos os 
que estavam aguardando”, acres-
centou.

As declarações foram dadas por 
Roma durante pronunciamento em 

cadeia nacional de rádio e televisão. 
O chefe da pasta de Cidadania des-
tacou algumas conquistas sociais do 
governo. “Outro anúncio importan-
te é a garantia da tarifa de energia 
elétrica até 65% mais barata para 
cerca de 24 milhões de famílias. 
Uma nova lei garante que todos os 
que estiverem no Cadastro Único 
e que preencham os requisitos te-
nham o direito de forma automática 
de desconto”, disse.

Roma lembrou o Auxílio Gás, 
benefício dado a cerca de 5,58 mi-
lhões de pessoas, com o intuito de 
diminuir o efeito do preço do gás 
de cozinha sobre o orçamento das 

famílias de baixa renda. Durante 
o pronunciamento, o ministro da 
Cidadania destacou programas re-
lacionados à fome e à alimentação, 
como o Alimenta Brasil e o Brasil 
Fraterno - Comida no Prato.

“Uma coisa que não pode faltar 
é comida no prato. Isso nos moveu 
a estruturar o programa Alimenta 
Brasil, que vai integrar de verdade a 
produção do agricultor familiar ao 
consumo local de alimentos pelos 
mais necessitados”, disse. “Também 
criamos o Brasil Fraterno - Comida 
no Prato, que facilita a logística e as 
doações para as entidades sociais e 
os bancos de alimentos”.

VALDEMAR SOARES

O vereador Pastor Elair (MDB) 
disse que existem projetos que 
devem ser apoiado por toda classe 
política, independente da cor par-
tidária, desde que seja de alcance 
social como esse que defende a par-
ticipação em cota de pessoa acima 
de 35 anos com estágios.

O parlamentar lembrou que os 
jovens precisam de todo apoio para 
entrar no mercado de trabalho, 
mas defendeu que as pessoas que 
ultrapassam ou chegam mais tardia-
mente devem ter as mesmas chan-
ces de capacitação. Por isso, não só 
defende, mas também vai lutar pelo 
projeto que já foi aprovado em pri-
meira, sendo aprovado em todas as 
Comissões na Câmara dos Deputa-
dos, o Projeto de Lei 7486/14, que 
assegura 5% das vagas de estágios 
oferecidas pelas empresas a pesso-
as maiores de 35 anos. 

Segundo Elair, a reserva será 
aplicada apenas nas corporações 
com mais de 100 empregados. A 
proposta, segundo informa o par-
lamentar, está baseada no Censo 
Universitário, que revelou a exis-
tência de um grande número de 

pessoas que terminam a faculdade 
depois dos 30 anos e não tem chan-
ce imediata de entrar no mercado 
de trabalho.

Em cursos à distância, a faixa 
etária média supera os 40 anos. 
Conforme o líder do MDB, a forma-
ção profissional, no transcurso da 
graduação, é um direito que vem 
sendo negado aos alunos com ida-

de mais avançada, uma vez que o 
mercado tende a privilegiar os mais 
jovens. 

“Para corrigir essa desigualdade, 
optamos por defender o projeto 
que fixar uma cota para contra-
tação dos referidos estudantes, à 
semelhança do tratamento dado 
às pessoas com deficiência. Pois da 
mesma forma que deve ser dada 

oportunidade ao jovem no seu 
primeiro emprego, deve ser dada 
àquele que chega mais tarde. E é 
bom lembrar que uma pessoa que 
vive na zona rural, tem muito mais 
dificuldades para se formar e na 
grande maioria das vezes são arri-
mos de família e tem que se formar 
mais tarde e por isso merece tam-
bém uma oportunidade”, concluiu.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

Deputados favoráveis ao semi-
presidencialismo planejam formar 
um grupo de trabalho para discutir 
o assunto em 2022. A ideia é promo-
ver um debate menos contaminado, 
sem a participação de atores que se 
beneficiariam diretamente com as 
mudanças. Pela proposta, o sistema 
político ganha um primeiro-minis-
tro, do Congresso, que passa a ser o 
chefe de governo, e mantém o pre-
sidente da República como chefe de 
Estado, eleito pelo voto direto. 

Para descontaminar o debate, 
a votação do texto, que será fruto 
dessa discussão no grupo de tra-
balho, ficaria apenas para 2023, na 
nova legislatura. Se aprovado, o se-
mipresidencialismo seria adotado 
apenas a partir de 2030. 

O grupo de trabalho deve ter 
duração de quatro meses e vai ou-
vir parlamentares de países como 
França, Alemanha e Portugal, onde 
o sistema funciona, para chegar a 
um sistema próprio, adaptado às 
características do Brasil. Apesar da 
discussão ter a simpatia do presi-
dente Arthur Lira, há resistências 
dentro do Congresso. 

O deputado Samuel Moreira 
(PSDB-SP) apresentou texto para 
uma PEC, mas não conseguiu cole-
tar as assinaturas para o protocolo, 

já que a proposta previa o novo 
sistema já em 2023. O parlamen-
tar, no entanto, está promovendo 
mudanças no texto com a vigência 
em 2030 e, com isso, reiniciará a 
coleta das assinaturas. Ele acredita 
que as resistências serão menores 
com a nova data: “A ideia é alterar 
o projeto para 2030 para que não 

haja contaminação com o processo 
eleitoral, para que candidatos como 
Lula, Doria, Bolsonaro, Moro não 
possam dizer que estamos tentando 
interferir em eventuais mandatos. 
Iremos desinterditar o debate. E 
essas discussões de médio e longo 
prazo são importantes para o país, 
para afastar mesmo qualquer opor-

tunismo ou casuísmo”, disse.
Pela proposta de Moreira, o pre-

sidente indica o primeiro-ministro, 
que precisa ser aprovado pela Câ-
mara e Senado, na prática, forman-
do uma maioria. E, se houver um 
problema no governo, seria possí-
vel substituir o primeiro-ministro, 
preservando o presidente. 
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DIVULGAÇÃO

Vice-presidente participa de Cúpula 
do Prosul na Colômbia

Carlos Pimenta participa da 
apresentação do plano de políticas 
públicas sobre dependentes 
químicos

Meio Ambiente discute repactuação do 
acordo do Rio Doce

GIRLENO ALENCAR 

O deputado Carlos Pimenta 
participou da apresentação e 
entrega do Plano Mineiro de 
Políticas Públicas para cuidados, 
tratamento e prevenção do uso 
abuso de substâncias químicas, 
em evento realizado em Montes 
Claros, coordenado pela 
subsecretária da Sedese Soraya 
Romina e pela diretora regional 
Janice Pimenta. Na oportunidade 
o deputado falou da importância 
do trabalho de várias entidades e 
associações que lutam diariamente 
para ajudar a quem mais precisa 
nesta tarefa que é obrigação de 
toda a sociedade.

Soraya destacou o forte 
investimento que o Governo 
do Estado de Minas Gerais 
vem fazendo, no sentido de 
ampliar parcerias com as 
Organizações da Sociedade 
Civil-Osc’s, especialmente com 
as Comunidades Terapêuticas 
Acolhedoras, por meio da 

O governador Romeu Zema 
recebeu, na última sexta-feira (28/1), 
em Belo Horizonte, o ministro do 
Meio Ambiente, Joaquim Leite, 
para discutir a repactuação do 
acordo do Rio Doce, em virtude 
do rompimento da barragem de 
Fundão, da empresa Samarco, na 
região de Mariana, ocorrido em 
2015. O desastre causou a morte 
de 19 pessoas e danos ambientais 
e socioeconômicos de grandes 
proporções.

De acordo com Zema, o objetivo 
da repactuação do acordo é 
agilizar o processo de reparação e 
recuperação da região atingida, que 
pouco avançou. Após seis anos da 
tragédia, municípios e moradores 
ainda sofrem as consequências do 
rompimento da barragem.

“Depois de seis anos, pouca coisa 
foi resolvida. Desta vez, tenho certeza 
que com o comprometimento dos 
governos dos dois Estados e também 
do governo federal vamos avançar e 

O vice-presidente Hamilton 
Mourão esteve em Cartagena das 
Índias, na Colômbia, onde participou 
da Cúpula do Fórum para o Progresso 
e Desenvolvimento da América 
do Sul (Prosul), representando 
o presidente Jair Bolsonaro. Ele 
embarcou na manhã de quarta-feira 
(26), acompanhado do ministro das 
Relações Exteriores, Carlos França.

Procurado pela reportagem, o 
Palácio do Planalto não informou 
oficialmente os motivos da 
desistência do presidente Jair 
Bolsonaro de participar do encontro 
de líderes regionais. Informalmente, 
um dos motivos alegados para o 
cancelamento da viagem é o luto 

do presidente pela morte da mãe, 
Olinda Bolsonaro, ocorrida na sexta-
feira (21). O presidente participou da 
missa de sétimo dia em memória da 
mãe, na quinta-feira (27).

Segundo a agenda oficial de 
Mourão, o único compromisso dele 
foi o jantar oferecido presidente da 
Colômbia, Iván Duque, aos chefes 
de Estado presentes à cúpula. 
Outros detalhes sobre a agenda na 
cúpula não foram informados pelo 
Itamaraty. 

O Prosul foi criado em março 
de 2019 para substituir a União 
Sul-Americana de Nações (Unasul), 
que existia desde 2008. Participam 
atualmente do bloco Argentina, 

MARCELO CAMARGO

celebração de Termos de 
Colaboração, visando assegurar o 
acesso a cuidados/acolhimento às 
pessoas que precisam de apoio, 
em razão da dependência de 
álcool e outras drogas.

A subsecretária salientou que, 
em maio/2021, foi publicado o 
Edital de Chamamento Público 
n° 14/2021, com a finalidade 
de ampliar e fortalecer essas 

parcerias. Explicou que, com 
essa iniciativa, o Governo de 
Minas ampliou, em mais de 
100%, o número de Osc’s 
parceiras, passando das atuais 35 
instituições para 79, sendo 34 no 
eixo “Prevenção do Uso/Abuso de 
Álcool, Tabaco e outras Drogas” e 
45 no eixo “Cuidados/Acolhimento 
e Reinserção Social e Econômica”.

Para garantir a participação 

da sociedade no processo de 
construção do Plano Mineiro, no 
período de julho a setembro/21, foi 
aberto um processo de Consulta 
Pública, a fim de promover o 
necessário diálogo, escuta e 
interlocução, visando receber 
contribuições que possibilitassem 
o aprimoramento do documento, 
antes do mesmo ser entregue aos 
municípios de Minas Gerais.

Brasil, Chile, Colômbia, Equador, 
Guiana, Paraguai e Peru. Três países 
sul-americanos não fazem parte do 

bloco: Bolívia, Uruguai e Suriname. 
A Venezuela não foi convidada para 
integrar o grupo. (Agência Brasil)

Quero parabenizar a minha linda amiga Kássia Alencar pela 
passagem de seu aniversário no dia 27/01 felicidades, paz, 

saúde sempre amiga!!!!

COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: Mulheres, 

negócios e pandemia

Há pessoas que acham que 
pesquisa é algo distante do co-
tidiano ou, ainda, que se trata 
de algo feito somente em labo-
ratório com pipetas, tubos de en-
saios e equipamentos futuristas. 
Não sou esse tipo de cientista. 
Meu objeto de estudos é a socie-
dade e o que ocorre com ela em 
termos econômicos, organizacio-
nais e tudo o que envolve a reali-
dade humana.

Amo pesquisa e tenho focado 
nas mulheres, em uma dessas 
pesquisas, especificamente, trato 
das empreendedoras de Montes 
Claros e, felizmente, são muitas. 
Mulheres dinâmicas, lutadoras, 
resilientes e persistentes, que 
lutam contra as estatísticas, im-
postos, machismo e tantos out-
ros desafios que são comuns à 
realidade feminina. Mas seguem 
assim mesmo. 

Quando a pandemia chegou 
todos foram afetados, muitas vi-

Me. June Marize Castro Silva
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de Santa Catarina (UFSC)
Professora do Departamento de 
Ciências da Administração (DCA)
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes)
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CV: http://lattes.cnpq.
br/8924302379485509
Orcid: 0000-0002-3642-5970

das foram perdidas. A verdade é 
que ela mudou e está mudando 
o mundo.

O mundo dos negócios foi 
muito afetado. Sonhos encerra-
dos, porque uma empresa não 
é somente um lugar de fazer 
dinheiro, ali tem também o son-
ho de alguém. Com as mulheres 
empreendedoras não poderia ser 
diferente, estas foram afetadas e 
sofreram, mas não falarei hoje de 
sofrimento, isso já temos visto de 
sobra.

FALEMOS DE ESPERANçA.

Quando os negócios foram 
obrigados a fechar, passado o 
susto, havia duas possibilidades: 
sentar e esperar passar ou “arre-
gaçar as mangas” e se reinventar. 
E na pesquisa que tenho feito 
estou vendo isto. Mulheres se re-
inventando. Buscando soluções, 
criando oportunidades.  E isto é 
algo difícil. Mas,para estas mulhe-
res, se entregar não é uma opção.

As mulheres são verdadeiras 
equilibristas, imagine aquela 
equilibrista que mantém no ar 
várias bolinhas. Tem a bolinha 
dos relacionamentos, dos fil-
hos, dos pais, dos sonhos, do 
negócio, da profissão. O desafio 
é manter tudo no ar. Algumas 
vezes uma ficará em um ponto 
mais alto, depois isso mudará, 
mas a equilibrista continua a lu-
tar com foco, fé e sem desistir, 
para que tudo se mantenha fun-
cionando. 

Com o isolamento social, 
fecharam-se as portas, mas o 
mundo virtual foi aberto, e lá 
foram elas. Inventaram novos 
produtos, fizeram entregas e, 
principalmente, se mantiveram 
de pé.

A pandemia vai passar e todo 
o aprendizado e luta permane-
cerão. E, assim, histórias lindas, 
empolgantes e únicas vão sendo 
escritas no livro da vida por cada 
mulher que busca realizar seu 
sonho de empreender. Que olha 
o mundo não através das dificuld-
ades, mas das oportunidades.

Dicas 

Saúde: Faça Alongamentos. Exercícios que estimulam a 
circulação sanguínea, como o alongamento, são muito efica-
zes para render uma energia extra durante o dia. 

Motivacional: ” Se o seu presente custa o seu futuro, 
você está fazendo um péssimo negócio.”  Samer Agi

Livro: A psicologia financeira: lições atemporais sobre for-
tuna, ganância e felicidade de Morgan Housel

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Plano trata sobre cuidados, tratamento e prevenção do uso e abuso de 
substâncias químicas

caminhar para uma solução. O que 
temos deixado muito claro é que não 
é um acordo que estamos fazendo 
para distribuir recursos, e sim para 
distribuir obrigações. Queremos 
investimentos principalmente no 
saneamento, no meio ambiente, 
benefícios na ponta. Isso deixa o 
acordo mais forte, legítimo, simples 
e objetivo”, afirmou o governador.

Após a reunião, Joaquim Leite 
e sua comitiva sobrevoaram a área 
afetada pela tragédia. “O objetivo é 

recuperar o dano ambiental causado 
e os serviços do ecossistema que 
foram interrompidos por esse 
desastre. Iremos atuar em conjunto 
para achar uma solução efetiva, que 
traga de volta a qualidade ambiental 
que existia antes do rompimento”, 
complementou o ministro do Meio 
Ambiente.

Também participaram do 
encontro Luiz Fernando Bandeira de 
Melo Filho, do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ); a secretária de Estado 
de Planejamento e Gestão, Luísa 
Barreto; a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo; o 
advogado-geral do Estado, Sérgio 
Pessoa; o secretário-adjunto de 
Planejamento e Gestão, Luiz Otávio 
Milagres; o deputado federal 
Marcelo Álvaro Antônio; o deputado 
federal Evair Vieira de Melo (ES); e 
demais representantes do ministério 
do Meio Ambiente e da União.

Devido aos baixos resultados 
de reparação nos últimos seis anos 
e à experiência bem-sucedida no 
termo firmado após a tragédia de 
Brumadinho, os governos de Minas 
Gerais, Espírito Santo e a União, 
junto às instituições de Justiça, 
buscam a repactuação do atual 
acordo para a reparação do desastre 
em Mariana.

Em junho de 2021, houve a 
assinatura da Carta de Premissas 
que marcou o início do processo 
de repactuação. A rodada de 
negociações mais recente, mediada 
pelo CNJ, foi em dezembro. Ao 
todo, o poder público e as empresas 
já participaram conjuntamente de 
cinco rodadas. (Agência Minas)
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Meio passe estudantil inicia hoje 
(31) o cadastramento dos alunos

Painel permanente terá obras de Felicidade 
Patrocínio

GIRLENO ALENCAR

Tem início hoje, o recadastra-
mento do Meio Passe Estudantil 
em Montes Claros, para os alu-
nos de baixa renda matriculados 
em instituições de ensino da 
cidade. A partir desta segunda-
feira, os interessados devem 
comparecer no setor de Gerência 
da Juventude, que fica na Praça 
de Esportes, das 8 às 16 horas. 
O prazo de recadastramento vai 
até o dia 11 de março. O período 
será maior para evitar aglome-
rações. Todos os protocolos de 
segurança serão seguidos e não 
haverá contato físico entre os 
usuários. Os colaboradores rea-
lizarão medição de temperatura 

e exigirão distanciamento e uso 
de máscaras, para a segurança de 
todos.

Para fazer o recadastramento, 
o candidato deve levar os seguin-
tes documentos: identidades 
(RGs) e CPFs do Estudante e do 
Responsável (caso o estudante 
seja menor de idade), declaração 
da instituição de ensino, com-
provante de residência e Cartão 
Simcard do Meio Passe Estudan-
til. O Meio Passe é um benefício 
de auxílio estudantil, através do 
qual a Prefeitura custeia metade 
do valor da tarifa do transporte 
coletivo urbano correspondente 
ao percurso diário de ida e volta 
entre a residência e a instituição 
de ensino do estudante. 

A artista Felicidade Patrocínio

DIVULGAÇÃO

O Painel Permanente de Poe-
sia Juca Silva Neto, da Biblioteca 
Municipal de Montes Claros, que 
fica localizada no Centro Cultural 
Hermes de Paula, brinda os leito-
res, na primeira quinzena de feve-
reiro, com a presença literária da 
multiartista Felicidade Patrocínio. 
Escritora, ceramista e escultora, 
graduada e pós-graduada em Filo-
sofia e História da Arte, Felicidade 
é uma montes-clarense amorosa, 
presença atuante na cultura da ci-
dade, tendo sido já por três vezes 
presidente da Associação dos Artis-
tas Plásticos de Montes Claros. Foi 
presidente da Academia Feminina 
de Letras de Montes Claros (AFL-
MC) e é membro ativo da Acade-
mia Montes-Clarense de Letras, do 
Instituto Histórico e Geográfico de 
Montes Claros e da Associação dos 
Amigos do Museu Regional.

Sua arte está presente nas resi-
dências, nos parques, nas igrejas 
e no Centro Cultural, humanizan-
do espaços públicos da cidade. 
Na Literatura, é também grande 
o seu desempenho, sendo autora 

de quatro livros solo: - “Ensaio” 
(com temas filosóficos); “Raymun-

do Colares e o Fogo Alterante da 
Criação” (Biografia); “Plantando 

Flores, Pode-Se Colher Tomates” 
(contos e crônicas); e “A Arte do 

Encontro” (ensaios). É autora/or-
ganizadora da Antologia/2019 da 
Academia Feminina de Letras, já 
recebeu cinco prêmios em concur-
sos de Literatura e foi selecionada 
no Concurso Nacional de Literatu-
ra Santander. Também conta com 
centenas de artigos publicados em 
livros e revistas.

Estendendo seu trabalho cul-
tural, ela fundou o “Ateliê/Galeria 
de Arte Felicidade Patrocínio”, 
que oferece aulas de arte e abri-
ga exposições; criou o Clube de 
Leitura Ateliê/Galeria Felicidade 
Patrocínio, onde escritores, dou-
tores da academia e público em 
geral discutem obras literárias; 
montou o Escambo de Livros, 
uma fantástica e monumental reu-
nião de leitores, onde se trocam 
livros; e criou também o Projeto 
Livro Livre, com uma estante na 
calçada de seu ateliê/galeria onde 
disponibiliza, gratuitamente, li-
vros para toda e qualquer pessoa, 
todos os dias.

Sobre ela assim se expressou 
o jurista e escritor Petrônio Braz: 

“Felicidade Patrocínio é literata. Li-
terato é o que escreve? Se conside-
rarmos que Literatura tem sua ori-
gem no latim littera (letra), quem 
escreve será literato. Contudo, 
para ser literato, o escritor precisa 
ser culto, letrado, escrever de for-
ma correta, isto porque Literatura 
é arte de criar, de compor textos, 
de transmitir ideias de alcance 
universal. Felicidade é cultura e 
simplicidade, e a ‘simplicidade é o 
último degrau da sabedoria’, como 
nos ensinou Khalil Gibran. Felici-
dade Patrocínio é simples, mesmo 
sendo uma estrela de primeira 
grandeza. É simples porque é cla-
ra, evidente em si mesma, natural. 
Não busca aplausos. Movimenta-se 
nos meios culturais sem ostenta-
ção de suas qualidades pessoais, 
morais e intelectuais, não tem vai-
dade, nem mesmo disfarçada. Para 
ela eu bato palmas”.

No painel desta quinzena, ela 
apresenta seu lado poético, com 
poesias de amor e reflexões sobre 
temas gerais, feitas em forma de 
minipoemas. (GA)

DIVULGAÇÃO

Gafe em edital põe Unimontes para asfaltar ruas 
em distrito

Quem lê o Diário Oficial de 
Montes Claros de sexta-feira leva 
um susto pela gafe realizada pela 
Prefeitura de Montes Claros: atra-
vés do processo licitatório nº. 
008/2022, de inexigibilidade nº. 
001/2021, para contratação de em-
presa especializada para execução 
de serviços de capeamento e pavi-
mentação asfáltica em PMF da rua 
principal do Distrito de Pedra Pre-
ta, sem fornecimento de materiais, 
no município de Montes Claros/
MG, em favor da sociedade em-
presária Universidade Estadual de 
Montes Claros (UNIMONTES), ra-
tificado em 27 de janeiro de 2021. 
Montes Claros/MG, 27 de janeiro 
de 2022. A publicação ocorreu 

na sexta-feira e, no sábado, saiu 
mais uma edição do Diário Oficial, 
sem que tenha sido descoberta a 
falha. O vice-prefeito Guilherme 
Guimarães foi alertado pelo Jornal 
GAZETA sobre a gafe e explicou 
que o contrato foi com a Esurb e a 
publicação deverá ser corrigida na 
próxima edição.

No mesmo dia e mesma página, 
o Diário Oficial trouxe o extrato do 
processo nº. 006/2022 – dispensa 
de licitação Nº. 003/2021. Cujo ob-
jeto foi a: contratação de empresa 
especializada para execução de ser-
viços de capeamento e pavimenta-
ção asfáltica em PMF da rua princi-
pal do Distrito de Pedra Preta, sem 
fornecimento de materiais, no mu-

nicípio de Montes Claros, em favor 
da Empresa Municipal de Serviços, 
Obras e Urbanização (Esurb), com 
o valor de R$ 46.716,95. Ratificado 
em 27 de janeiro de 2021. 

Outro extrato foi do processo 
nº. 004/2022 – dispensa de licita-
ção Nº. 002/2021 tem como objeto 
a contratação de empresa especia-
lizada para execução de serviços 
para manutenção e reparação de 
vias urbanas e distritos – execução 
de tapa buracos - sem fornecimen-
to de materiais, no perímetro urba-
no e distritos de Montes Claros em 
favor Empresa Municipal de Servi-
ços, Obras e Urbanização (ESURB), 
com o valor de R$ 4.924.285,00. 
(GA)

Comunidade LGBTQIA+ cobra vagas de trabalho nas 
indústrias de Montes Claros

O Movimento Gay dos Geraes (MGG) 
anunciou que abriu negociações com 
as industriais sediadas em Montes Cla-
ros para permitir que essa população 
seja inserida no mercado de trabalho, 
conforme anúncio do presidente José 
Candido, o Candinho. No sábado (29), 
foi celebrado o Dia Nacional da Visibi-
lidade Trans, em Montes Claros, organi-
zado pelo MGG, quando a ONG Amor e 
Vida, que trabalha com os catadores de 
ruas e recicláveis, fez a doação de cestas 
básicas e alimentos, a serem doados às 
famílias carentes. Também foram distri-
buídos materiais informativos e explica-
tivos sobre educação sexual para pesso-
as transexuais assistidas na cidade.

O Dia Solidário fez parte do “Proje-
to Transformar”, criado durante a pan-

demia, pelo MGG, e o presidente José 
Cândido ressalta os motivos que leva-
ram essa mobilização; ele lembra como 
ações deste tipo são importantes. Pelo 
13º ano, o Brasil continuou sendo o país 
onde mais são assassinados transexuais 
e travestis, seguido pelo México e os 
Estados Unidos, de acordo com a ONG 
Transgender Europe (TGEU, na sigla em 
inglês).

Segundo um dossiê, produzido pela 
Associação Nacional de Travestis e Tran-
sexuais do Brasil (Antra) em 2021, 140 
pessoas trans foram assassinadas no país 
em 2021, sendo 135 travestis e mulheres 
transexuais, e 5 homens trans e pessoas 
transmasculinas.

“Há quase 20 anos o MGG atua no 
acolhimento à comunidade LGBTQIA+, 

isso foi mais recorrente durante a pan-
demia. E hoje decidimos fazer a manhã 
solidária. Superou nossas expectativas, 
pois além da gente fazer essas doações 
para essa população vulnerável, nós 
também chamamos a atenção da socie-
dade para a importância do respeito, 
da dignidade humana. Pois todos nós 
temos direitos humanos, já que tam-
bém pagamos impostos. A gente vê a 
alegria das pessoas quando chegam. A 
gratidão delas. O mais difícil é saber que 
o Brasil ainda é campeão de mortes de 
LGBTQIA+, principalmente travestis e 
transexuais. Isso é inaceitável”, lembrou 
Candinho. Quase mil pessoas são aten-
didas no programa do MGG, que inclui 
assistência social, jurídica e psicológica. 
(GA)
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Norte de Minas recebe hoje a terceira 
remessa de vacinas para crianças

Norte de Minas recebe R$ 4.4 milhões 
para custeio de serviços de saúde

GIRLENO ALENCAR

Os 86 municípios do Norte de 
Minas recebem hoje (31) a terceira 
remessa de vacinas da Pfizer desti-
nadas à aplicação da primeira dose 
em crianças com idade entre 5 e 12 
anos. Ao todo serão 14 mil 680 do-
ses de imunizantes que chegaram 
sexta-feira na Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros – (SRS) e nas Gerências Regio-
nais de Saúde – (GRS) de Januária 
e Pirapora. Para os 54 municípios 
da Superintendência Regional de 
Montes Claros são 9.530 doses de 
vacinas da Pfizer. Já a Gerencia de 
Januária, que tem 25 municípios 
sob jurisdição, recebeu 3.870 do-
ses de imunizantes e a de Pirapora, 
que tem sete municípios recebeu 1 
280 doses de vacinas.

Entre os municípios que pos-
suem maior população e que, por 
isso, receberão maior quantidade 
de vacinas pediátricas estão: Mon-
tes Claros (3.310 doses); Januária 
(620); Janaúba (600); São Francis-
co (540); Pirapora (480); Bocaiúva 

(420); Jaíba (410); Salinas e Vár-
zea da Palma (320); Porteirinha e 
Taiobeiras (280); Brasília de Minas 
(270); Espinosa, Buritizeiro e Rio 
Pardo de Minas (260); Coração de 
Jesus (230); Francisco Sá (220) e 
São João da Ponte (200 doses).

Com a nova remessa de vaci-
nas o Norte de Minas contabiliza 
76.060 doses de imunizantes para 
crianças. São 39.420 doses da mul-
tinacional norte-americana Pfizer 
e 36.640 doses de vacinas Coro-
navac. Para crianças as vacinas da 
Pfizer estão acondicionadas em 
frasco na cor laranja, com dose de 
0,2 ml, contendo 10 mcg da vacina 
covid-19. A segunda dose deverá 
ser administrada num intervalo 
de oito semanas. Já as vacinas da 
Coronavac destinadas a crianças e 
adolescentes não imunocompro-
metidos tem a mesma dosagem 
aplicada na população adulta. O 
intervalo entre a primeira e a se-
gunda dose é de 28 dias. 

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Mene-

zes, ressalta que estão mantidas 
as recomendações repassadas às 
secretarias municipais de saúde de 
que a vacinação de crianças seja 
realizada em ambiente específico e 
acolhedor. Não havendo disponibi-
lidade de infraestrutura para essa 
separação, que sejam adotadas to-
das as medidas para evitar erros de 
vacinação. Outra orientação é que 
a vacina contra a covid-19 não deve 
ser administrada de forma conco-
mitante a outras vacinas do calen-
dário infantil. O intervalo deverá 
ser de, pelo menos, 15 dias.

Os profissionais de saúde tam-
bém deverão informar aos pais 
ou responsáveis pelas crianças os 
principais sintomas esperados da 
vacinação contra a covid-19, bem 
como a vacina que será aplicada. 
Além disso, deverão mostrar a se-
ringa a ser utilizada e o volume 
que será aplicado.

MAIS VACINAS | Atendendo 
solicitação de secretarias de saú-
de, além de vacinas para crianças, 
segunda-feira dez municípios da 

DIVULGAÇÃO/ASCOM/GESP

DIVULGAÇÃO

Superintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros vão receber 
13.812 doses de imunizantes da 
Pfizer para aplicação em adultos. 
Serão contemplados: Montes Cla-

ros (8.964 doses); Salinas (1.818); 
Janaúba e Taiobeiras (828); Bocai-
úva, Coração de Jesus e Espinosa 
(330 doses para cada localidade); 
Porteirinha (228); Francisco Sá 

(126) e Ninheira (30 doses). 120 
doses de vacinas da Astrazeneca 
serão repassadas para dois muni-
cípios: Indaiabira (100 doses) e 
Bocaiúva (20).

Os hospitais de 22 municípios 
do Norte de Minas, os quais estão 
inseridos na rede de urgência e 
emergência serão contemplados 
com o repasse extraordinário de R$ 
4,4 milhões para o custeio de ser-
viços decorrentes do aumento das 
notificações de casos de covid-19. 
O repasse dos recursos aos fundos 
municipais de saúde está previsto 
na Resolução 7.991, publicada na 
quinta-feira, 27, pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
– (SES-MG). Os recursos poderão 
ser utilizados para a compra de 
medicamentos, insumos e melhoria 
do atendimento da população nas 
Unidades de Pronto Atendimento 
– (UPAs) e nos hospitais que pos-
suem leitos clínicos e Unidades de 
Terapia Intensiva – (UTIs) destina-

das ao atendimento de pacientes 
acometidos pela covid-19. Na aqui-
sição de insumos as instituições 

poderão contemplar a compra de 
equipamentos de proteção indivi-
dual, a fim de assegurar o trabalho 

dos profissionais dos serviços de 
saúde.

Além do custeio das portas de 

urgência e emergência, os recursos 
também poderão ser utilizados na 
organização da assistência nas uni-

COMBATE À COVID-19

dades de atenção hospitalar para o 
atendimento de pacientes com sin-
tomas respiratórios, casos suspeitos 
ou confirmados de covid-19. Para o 
município de Montes Claros, que 
possui seis hospitais com leitos de 
UTI, a Resolução da SES-MG pre-
vê o repasse de R$ 1,3 milhão. Os 
demais municípios receberão os 
seguintes valores: Janaúba (R$ 400 
mil); Salinas (R$ 300 mil); Brasília 
de Minas, Januária, Pirapora, Portei-
rinha e Taiobeiras (R$ 200 mil para 
cada localidade); Bocaiúva, Buriti-
zeiro, Coração de Jesus, Espinosa, 
Francisco Sá, Grão Mogol, Itacaram-
bi, Manga, Mirabela, Monte Azul, 
Rio Pardo de Minas, São João do 
Paraíso, Urucuia e Várzea da Palma 
(R$ 100 mil para cada município). 
(GA)

O Hospital de Pirapora

‘Teste do Olhinho’ é primeiro passo para 
identificar doenças oculares

O Teste do Olhinho, conhecido 
como teste do reflexo vermelho, 
feito ainda na maternidade, até 72 
horas de vida do bebê, é o primei-
ro exame que ajuda na detecção 
precoce de doenças oculares que 
podem afetar crianças. Entre essas 
doenças está o retinoblastoma, um 
tipo raro de tumor intraocular ma-
ligno primário, ou câncer no olho, 
de origem genética, mais comum 
entre as crianças de até 5 anos de 
idade. Ele tem origem em células 
da retina e pode afetar um olho 
(unilateral) ou os dois. A estimati-
va é que, por ano, cerca de 6 mil 
crianças no mundo sejam afetadas 
por essa doença. 

O alerta foi dado, em nota 
conjunta, assinada pelo Conselho 

Brasileiro de Oftalmologia (CBO) 
e pela Sociedade Brasileira de Of-
talmologia Pediátrica (SBOP). 

Pais e responsáveis devem optar 
pelos cuidados de médicos especia-
lizados, como oftalmologistas, uma 
vez que tratamentos como ‘self-he-
aling’ (auto cura) ou prática de 
exercícios oculares, “não têm com-
provação científica e, portanto, não 
servem para curar o retinoblastoma 
ou qualquer outra doença que afeta 
o aparelho da visão”, como glauco-
ma, catarata, doenças retinianas, 
entre outras. Na avaliação de Um-
belino, essas abordagens podem 
retardar o início de tratamentos 
corretos, com chance de compro-
meterem parcial ou totalmente a vi-
são e, inclusive, a vida do paciente, 

em caso de tumores.

Exames completos
O CBO e a SBOP recomendaram 

que o Teste do Olhinho deve ser 
repetido pelo pediatra pelo menos 
três vezes ao ano, nos três primei-
ros anos de vida da criança. Bebês 
de seis a 12 meses devem passar 
por um exame oftalmológico com-
pleto e, posteriormente, entre 3 e 
5 anos de idade, devem ser sub-
metidos a uma segunda avaliação 
semelhante.

A presidente da SBOP, Luísa 
Hopker, afirmou que os exames 
oftalmológicos completos são fun-
damentais para detecção de condi-
ções que afetam a saúde ocular das 
crianças.

“Em caso de suspeita, no consul-
tório, o paciente passa por exame 
oftalmológico com a pupila dilata-
da. Se houver necessidade, é reali-
zado outro teste, sob sedação, em 
centro cirúrgico. A ultrassonografia 
ocular deve ser realizada e pode 
mostrar pontos brilhantes intrale-
sionais consistentes com cálcio. A 
tomografia computadorizada tam-
bém pode mostrar as calcificações 
quando a ultrassonografia não está 
disponível. A ressonância de crânio 
é necessária para realizar o estadia-
mento do tumor”, explicou.

O tratamento para a retinoblasto-
ma depende de vários fatores, entre 
os quais, a localização e o tamanho 
do tumor, disseminação além do 
olho e possibilidade de preservação 

da visão. Diferentes procedimen-
tos podem ser adotados, incluindo 
quimioterapia (intravenosa, intra-ar-
terial, periocular e intraocular), tera-
pia focal e métodos cirúrgicos. Luísa 
informou que nas últimas décadas, 
as técnicas de tratamento do retino-
blastoma têm apresentado avanços 
consideráveis, com taxas de cura su-
periores a 95%, uma vez adotado o 
tratamento adequado.

Diagnóstico precoce
O diagnóstico precoce é mui-

to importante, na avaliação dos 
presidentes do CBO e da SBOP. A 
presidente da SBOP disse que o 

tratamento terapêutico é individu-
al, adaptado a cada caso e baseado 
em aspectos como lateralidade, 
localização e tamanho do tumor 
primário, presença de metásteses e 
prognóstico visual estimado.

Os pais e responsáveis devem 
estar atentos para alguns sinais que 
podem indicar a presença do reti-
noblastoma, entre elas, uma altera-
ção do reflexo vermelho dos olhos, 
observada em fotografias e carac-
terizada por um reflexo branco na 
pupila, chamado reflexo do olho de 
gato. Essa mancha esbranquiçada é 
denominada leucocoria e pode im-
pedir a passagem de luz. Estrabis-

mo também pode estar associado 
ao retinoblastoma.

De acordo com os especialistas, 
essa doença está associada a uma 
anormalidade genética no cromos-
somo número 13. Apenas 10% dos 
pacientes têm um membro da família 
com retinoblastoma e 40% manifes-
tam uma forma genética herdada do 
tumor, mesmo que ninguém mais na 
família tenha o problema. Na maioria 
dos casos, em torno de 90%, o reti-
noblastoma aparece de repente, sem 
nenhum evento associado e sem avi-
so prévio, não estando associado a fa-
tores externos dos pais, como fumar, 
beber etc. (Agência Brasil)

O empreendimento Terras Alpha Montes Claros foi 
implantado e em breve será entregue aos novos 
moradores. Destacamos que durante as atividades 
construtivas do residencial, foram executadas di-
versas medidas de controle ambiental, de seguran-
ça do trabalho e de qualidade nos serviços. Tais 
ações garantiram a proteção ao meio ambiente, o 
cuidado e desenvolvimento dos nossos colabora-
dores, a preocupação com nossos vizinhos, além 
da excelência na execução das obras. Seguiremos 
disponíveis em nossos canais oficiais. Telefone: 11 
3030 5100. 
Site: www.alphavilleurbanismo.com.br/fale-co-
nosco.
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 Juíza concede outro habeas corpus 
dispensando o ‘passaporte de vacinação’

O advogado Farley Soares Mene-
zes inseriu no processo do Supre-

mo Tribunal Federal que analisa a 
exigência do Passaporte de Vacina-

GIRLENO ALENCAR

A juíza Rozana Silqueira da Pai-
xão, da 1ª Vara da Fazenda Pública 
de Montes Claros, concedeu um 
salvo conduto ao juiz Isaias Caldeira 
Veloso, de Montes Claros, para não 
apresentar o Passaporte de Vacina-
ção quando for cobrado por autori-
dades públicas.  Na sua senten-
ça, ela julgou o mérito do pedido 
movido pelo juiz, através do advoga-
do Farley Soares Menezes. No dia 9 
de dezembro de 2021 a liminar tinha 
sido concedida pelo juiz plantonista 
Marcos Antonio Ferreira, mas ela foi 
derrubada pelo TJMG.  Na semana 
passada a juíza Rozana Silqueira da 
Paixão já tinha concedido a mesma 
medida a Carlos Alberto Pereira de 
Avelar. 

Porém, as duas decisões não têm 
qualquer validade prática, pois em 
que pesem as sentenças em habeas 
corpus proferidas pela magistrada, 
existe decisão proferida pelo pri-
meiro vice-presidente do TJMG, De-
sembargador José Flávio de Almeida, 
através da qual foram suspensas as 
liminares anteriormente concedidas, 
bem como atribuído efeito expansi-
vo para alcançar “quaisquer outras 
decisões liminares/antecipatórias ou 
meritórias de mesmo teor proferi-
das no âmbito do município”. Dessa 
forma, a expectativa natural é que 
o município de Montes Claros faça 
o requerimento à vice-presidência 
do TJMG, a fim de que os efeitos da 
suspensão também abrangessem as 
novas decisões.

SENTENÇA 

Em sua sentença, a juíza Roza-
na Silqueira da Paixão explica que 
“cumpre ressaltar inicialmente e 
não passa despercebida deste juízo 
a situação catastrófica decorrente 
da pandemia da COVID-19. No en-
tanto, no caso específico, entendo 
que resta necessária a intervenção 

judicial para fins de concessão da 
ordem, senão vejamos: a questão 
trazida à análise é a possibilidade ou 
não de um decreto municipal im-
pedir a circulação de pessoas pelas 
ruas e estabelecimentos sejam eles 
públicos e/ou privados”. Ela salien-
ta que “a legislação municipal que 
autorizou a expedição dos referidos 
decretos, qual seja, a Lei Municipal 
n. 5.252/20, na qual dispõe sobre 
as medidas para enfrentamento da 
emergência de saúde pública decor-
rente do novo Coronavírus – SARS-
COV-2; e dá outras providências e as 
referidas normas foram originadas e 
editadas, sem dúvida, com as inten-
ções do gestor, no sentido de conter 
contágio dos munícipes, à luz dos 
ditames constitucionais, mas, infeliz-
mente, não podem ser instrumento 
para remoção de direitos e garantias 
fundamentais do cidadão. Analisan-
do a referida legislação municipal, 
verifica-se que nela há previsão de 
eventual obrigatoriedade de vacina-
ção da população, dispositivo este 
que o Prefeito de Montes Claros uti-
lizou para baixar os decretos acima 
expostos”. 

“No entanto, os referidos decre-
tos não visam a simples regulamen-
tação da legislação municipal, pois 
editam normas que proíbem a circu-
lação de pessoas em diversos locais. 
Pedindo vênia a posicionamentos 
contrários, no meu modesto enten-
dimento, utilizar-se de legislação 
municipal para editar um decreto 
para suprimir a garantia fundamen-
tal do cidadão de ir e vir, afronta a 
hierarquia das normas do direito 
brasileiro. À toda evidência, não é 
possível ao gestor municipal utili-
zar-se de uma ferramenta (decreto 
municipal) para usurpar uma garan-
tia constitucional, um direito que 
não pode ser retirado do cidadão 
sequer por Emenda Constitucional, 
o que dirá por Decreto, isso tudo se 
observada minimamente a pirâmide 
de hierarquia das normas, à luz da 

Constituição Federal”. 
Como é sabido, o decreto não é 

lei e, em observância à hierarquia 
das normas, encontra-se abaixo 
desta, não podendo contrariá-la, 
tampouco restringir ou ampliar 
suas disposições. No esteio, referi-
das normas não podem prevalecer, 
porquanto o decreto não pode 
extrapolar seu poder meramente 
regulamentador, criando requisito 
não previsto na legislação pertinen-
te, bem como usurpando garantia 
constitucional, sendo, portanto, 
inválido. “Com isso, repita-se, a 
possibilidade de utilização de ins-
trumentos indiretos para compelir 
a população a aderir ao programa 
nacional de vacinação deflagrado 
em razão da crise sanitária decor-
rente da pandemia causada pela co-
vid-19, afronta diretamente o artigo 
5º, XV, da CRFB/88. De mais a mais, 
percebe-se que o tema a respeito da 
total imunização através das vacinas 
é por demais controverso, cumprin-
do mencionar que este debate tam-
bém está sendo caloroso no meio 
científico. Isto porque não há una-
nimidade entre os pesquisadores 
acerca do tema de que a vacinação 
impede a propagação do vírus.

“No meu modesto entendimen-
to, é temerário que as autoridades 
públicas assumam a responsabilida-
de de decidir que as pessoas vaci-
nadas não transmitam o vírus, sem 
suporte técnico amplo e seguro para 
tal, isto porque não há garantias de 
que ao apresentarem o passaporte 
vacinal, por si só, o cidadão não es-
tará doente e não transmitirá o vírus. 
O referido quadro que se apresenta 
é de segregação social, o que deve 
ser evitado em um Estado Democrá-
tico de Direito, especialmente na hi-
pótese em que aumentam os casos, 
de forma considerável, segundo am-
plamente divulgado pela imprensa, 
de contaminação de cidadãos que 
foram vacinados, alguns até com a 
dose de reforço”.

Advogado insere parecer do MP no processo do STF

“Diante disso, entendo que os 
Decretos Municipais em análise não 
podem ser ferramenta de controle 
social na medida em que o passa-
porte vacinal não cumpre o objetivo 
real de evitar a propagação da do-
ença, motivo pelo qual não subsiste 
sua constitucionalidade. Além do 
mais, é necessário frisar, neste caso 
específico, que o paciente logrou 
êxito em comprovar que adquiriu 
a chamada imunidade natural, eis 
que contraiu o vírus, conforme re-
latórios e exames constantes dos 
autos. Neste ponto, salienta-se que 
o CDC (Centro de Controle de 
Doenças) dos EUA reconheceu a 
imunidade natural para COVID aos 
pacientes que contraíram o vírus. É 
notório que todos os cidadãos, que 
adquiriram a imunidade natural, do 
município de Montes Claros e não 
apresentarem o passaporte vacinal 
não podem frequentar livremente 
os estabelecimentos públicos e pri-
vados da referida urbe, ou seja, to-

dos estão em situação análoga a do 
paciente; de modo que, com fulcro 
no §2º do artigo 654 do CPP, bem 
como por se vislumbrar a existên-
cia de diversos casos semelhantes, 
por equidade, outra saída não há 
senão a expansão dos efeitos desta 
decisão”.

Com relação ao pedido de con-
cessão da ordem “em caráter coleti-
vo”, para se determinar à autoridade 
coatora que garanta, no exercício do 
poder/dever que é lhe concedido 
pela Constituição e pela legislação 
de regência, a todos os não vacina-
dos o direito de acesso gratuito, na 
rede municipal de atenção básica à 
saúde, ao teste laboratorial RT-PCR, 
bem como determinar que sejam de-
finidos e divulgados os locais onde 
os munícipes poderão se submeter 
ao referido exame”, entendo, com 
a devida vênia, este pedido restou 
prejudicado considerando que nes-
ta decisão foi concedida a expansão 
dos efeitos do HC. 

Por fim, a juíza afirma que “resta 
deixar claro que a decisão proferida 
pelo ilustre Desembargador José Flá-
vio de Almeida, com fundamento na 
súmula 626 do STF, em pedido de 
suspensão de liminar, com base na 
Lei 8437/92, determinando a prorro-
gação do efeito ativo até o trânsito 
em julgado da decisão de mérito do 
presente HC, ao meu sentir, consti-
tui verdadeira supressão de instân-
cia, mas que não pode ser descum-
prida por este juízo. Por esta razão, 
os impetrantes deverão aguardar a 
decisão final do processo, ou a alte-
ração da decisão do egrégio Tribunal 
de Justiça, o que evidentemente não 
os impede de requerer as medidas 
cabíveis, inclusive indenizações con-
tra o Município por eventuais danos 
sofridos, em decorrência da restrição 
imposta pela autoridade coatora, ad-
vindos dos Decretos Municipais no. 
4.325/2021, 4328 e 4.330/2021, na 
hipótese da presente sentença ser 
confirmada”. 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, BRUNO DE SOUZA AMARA, CPF/CNPJ nº 01262357675, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 33.722,28, em 26/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do
efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
073504230000360 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 46170, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário BANCO
SANTANDER (BRASIL) S/A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 27 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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ção, em Montes Claros, o parecer 
do promotor de Justiça, Paulo Vi-
nícius de Magalhães Cabreira, onde 
ele manifesta favorável à concessão 
do habeas corpus requerido por ci-
dadãos de Montes Claros. No dia 9 
de dezembro passado o juiz Marcos 
Antônio Ferreira, substituto nas fé-
rias, concedeu a liminar para o juiz 
Isaias Caldeira Veloso e filiados do 
Partido Novo, para que pudessem 
frequentar locais públicos, sem te-
rem de apresentar o passaporte. O 
STF pautou para essa semana anali-
sar todos os processos sobre o Pas-
saporte de Vacinação.

Em seu parecer no processo, o 
promotor afirma que “diante dos 
fundamentos aqui expostos, enten-
de o Ministério Público restarem 
comprovados os fundamentos ne-
cessários à concessão da medida 
pleiteada na inicial, uma vez com-
provada a coação na liberdade de 
locomoção do paciente e de um 
número indeterminado de pessoas, 
além da ilegalidade do ato coator, 
Razão pela qual se manifesta pela 
procedência do pedido, tal como 
consta na inicial.  A ação foi movida 
pelos advogados Farley Soares Me-
nezes e Jenilson Soares de Oliveira 
em favor de Karina Marini Aguiar, 
Caroline Figueiredo Costa, Adélia 
Figueiredo  e Geraldo Silvestre Cos-
ta, que alegam constrangimento ile-
gal imposto pelo Prefeito de Montes 
Claros através do Decreto Munici-

pal n. 4.325, de 19/11/2021, o qual 
acaba por restringir ilegalmente seu 
direito de locomoção.

Informam os impetrantes que 
o remédio processual está sendo 
interposto, também, em caráter 
coletivo, para beneficiar todos os 
que igualmente são alcançados 
pelo ato coator. Segundo relatado, 
através do Decreto Municipal n. 
4.325/2021 o Prefeito impôs exi-
gências para locomoção e acesso 
a estabelecimentos no âmbito do 

Município1, ampliando ainda mais 
as restrições através do Decreto Mu-
nicipal n. 4.330, de 06/12/2021, que 
estendeu o rol de estabelecimentos 
sujeitos às restrições para acesso da 
população. Fundamentando que os 
Decretos Municipais extrapolam o 
exercício do Poder de Polícia, vio-
lando o direito à liberdade de loco-
moção, o dever estatal de garantir o 
direito à saúde e o pleno exercício 
dos direitos culturais, além de im-
por dever impossível de ser atendi-

do pelos munícipes,
Requereram que seja determi-

nado ao Município de Montes Cla-
ros e à Autoridade Coatora que se 
abstenham de impedir o paciente 
Isaías Caldeira Veloso de circular 
e permanecer nos locais e espaços 
alcançados pela restrição imposta, 
garantindo-se a todos os não vaci-
nados contra a COVID-19 o acesso 
gratuito, na rede municipal de saú-
de, ao teste laboratorial RT-PCR. 
(GA)
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CORPO DE BOMBEIROS

8 Segurança pública

PM de Meio Ambiente realiza soltura de uma 
sucuri de quatro metros e 50 quilos

Homens são presos após assaltarem 
motorista de aplicativo

Faça o que você gosta e nunca mais terá de trabalhar é 
o que nos instrui o filósofo chinês Confúcio. Bem essa é 
uma palavra pode nos soar como uma frase “perigosa”! Pois 
nós em grande parte buscamos viver situações imediatas em 
nossa vida que poderiam ser compreendidas como apologia 
ao hedonismo. Ou ainda a esse imediatismo de buscarmos 
os prazeres que nos vem à frente. Contudo há quem diga 
que talvez nós não vamos fazer o que gostamos, mas vamos 
aprender a gostar do que fazemos. O empresário americano, 
Steve Jobs dizia que “a única maneira de fazer um excelente 
trabalho é amar o que você faz”. Ou ainda podemos refletir 
na frase “no pain, no gain” (sem dor, sem ganho). Vale dizer 
que o sofrimento pode nos trazer um grande aprendizado. 
Do sofrer podemos tirar nobres lições para a nossa vida. Ali-
ás, quantos de nós aprendemos com a felicidade, com a ale-
gria ou com a euforia? 

Lado outro, esse processo, que compreendemos às vezes 
como sofrimento, como situações negativas podem definiti-
vamente transformar as nossas vidas. Há quem diga que só 
fará o que gosta da vida (...). Pode ser que em alguns momen-
tos essa ponte, essa travessia seja um pouco amarga, mas sem 
dúvida os frutos serão doces é o que nos orienta o filósofo 
grego Aristóteles. Porque é nessa travessia, nesse momento 
que fazemos a travessia da ponte que desenvolvemos des-
treza, vivacidade e força para sermos uma pessoa muita mais 
forte, mais feliz e preparada para conduzir e enfrentar a vida. 
Para a escritora Clarisse Lispector, “o sofrimento é um grande 
encontro consigo mesmo. Com o sofrimento o ser humano 
amadurece”. Que o sofrimento é ainda uma escola de apren-
dizado. Contudo o que abarcamos como sofrimento pode ser 
um estágio de transformação. Podemos nos lembrar nesse 
momento das palavras do escritor brasileiro, Rubem Alves, 
em que ele afirma que “ostra feliz não faz pérola”.  O escri-
tor nos conta que havia ostras no fundo do mar que viviam 
felizes e cantantes enquanto uma estava com um sofrimento 
bastante avançado em razão de um grão areia que ela teria 
engolido. Aquele grão de areia estava ferindo o interior da os-
tra e trazia total infelicidade. Até que então em um momento 
de mutação daquela ostra, aquele grão de areia se revestiu de 
um material duro e liso e a ostra voltou a viver feliz. Aquele 
revestimento se transformou na verdade em uma linda e bri-
lhante pérola.

O “sofrimento” 
pode nos levar à 

felicidade?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"
      Que o sofrimento é ainda uma esco-

la de aprendizado. Contudo o que abarca-
mos como sofrimento pode ser um estágio 
de transformação”

Nós seres humanos muitos vezes também somos assim – 
somos pedras brutas que precisamos ser lapidadas, ser trans-
formados para buscarmos grandes valores na nossa vida para 
que então conheçamos qual são os nossos talentos, nossas 
potencialidades e que possamos nos desenvolver muito mais 
como pessoa em todas as áreas de nossa vida. Destaca-se que 
toda experiência vivida tem algo a nos acrescentar em nossa 
existência. Até o próprio Jesus Cristo, quantas vezes em sua 
história de vida terrena, ele passou por sofrimentos e pai-
xões em que não queria vivenciar aquilo, mas deixou que 
Deus conduzisse seu caminho e que se fizesse em sua vida 
a vontade do Pai Celeste. E o resultado foi a ressurreição, 
a vitória sobre o sofrimento e sobre a morte. Nós também 
assim precisamos renascer para nos superarmos e alcançar-
mos outros níveis, outros estágios em nossa lida. Precisamos 
compreender que todo momento de crise é passageiro. E na 
nova fase compreendermos que haverá uma clarificação, uma 
visão diferenciada daquela anterior que outrora foi míope e 
imediatista.  Max Lucado, escritor americano nos afirma que 
“Deus nunca disse que a jornada seria fácil, mas Ele disse que 
a chegada valeria a pena”. E tudo nos conduzirá para a valo-
rização do que é simples e grandioso, daquilo que realmente 
tem importância e pode nos fazer um ser humano muito mais 
edificado.

Uma criança morre e várias 
pessoas ficam feridas em grave 
acidente com um ônibus na BR-251

Criminoso é preso após assaltar farmácia 
e agredir vítima com coronhadas

Na noite do último sábado (29), 
uma criança de sete anos morreu 
após um ônibus tombar na BR-
251, em Francisco Sá. Ao todo, 50 
pessoas estavam no veículo, sendo 
48 passageiros, o motorista e o 
auxiliar. De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, a linha saiu de Vitória 
da Conquista (BA) com destino a 
São Paulo. O motorista disse que, 
após perder o controle da direção 
em uma curva, o veículo saiu da 
pista e tombou.

No local, os militares fizeram 
o levantamento e constataram 
19 feridos que foram socorridos 
pelo Samu, uma ambulância 
de Francisco Sá e pelos 

No início da tarde do último 
sábado (29), um homem, de 30 anos, 
foi preso após assaltar uma farmácia 
e agredir a vítima com coronhadas 
em Pirapora. A ocorrência foi no 
bairro Nova Pirapora. Segundo a 
Polícia Militar, a vítima, uma mulher, 
de 22 anos, relatou que o suspeito 
chegou ao local bastante exaltado e 
apontando uma arma. Ele ordenou 
que ela repassasse o dinheiro e 
ao abaixar para pegar a quantia, a 
mulher foi agredida na cabeça com 
coronhadas.

O homem fugiu de bicicleta 
levando R$ 180 e foi preso cerca de 

trinta minutos após o crime ao ser 
reconhecido pelos policiais, através 
das imagens do circuito interno de 
segurança. Ele confessou o roubo e 
levou a PM até um lote vago, onde 
havia jogado um simulacro de arma 
usado no crime. Ainda de acordo 
com a polícia, o suspeito disse 
que repassou o dinheiro para uma 
mulher comprar drogas para os dois 
consumirem; ela não foi localizada.

O homem já tinha passagens por 
roubo e foi conduzido à delegacia. A 
PM informou que a vítima sofreu um 
corte no rosto e recebeu atendimento 
no hospital da cidade.

*Michael Stephan da Silva

Na noite do último sábado (29) 
- em Montes Claros - dois jovens, 
de 21 e 25 anos, foram presos 

depois de assaltarem um motorista 
de aplicativo. Policiais militares 
realizavam patrulhamento preventivo 

Na zona rural de Arinos, no 
Noroeste de Minas Gerais, a Polícia 
Militar de Meio Ambiente fez a 
soltura de uma sucuri com quatro 
metros de comprimento. A cobra 
pesa aproximadamente 50 quilos e é 
fêmea. “Nós recolhemos a sucuri em 
uma área rural mais perto de Buritis. 
Ela estava nas proximidades de uma 
residência e o morador nos ligou e 
pediu ajuda", fala o tenente Marcos 
Paulo Dias Oliveira.

Segundo o tenente, a área onde 
a cobra foi solta fica em uma região 

de lagoas. Como ela não apresentava 
ferimentos, não foi preciso avaliação 
veterinária. “O morador teve essa 
consciência, ele se deparou com um 
animal estranho e fez o acionamento 
da Polícia Militar, é assim que as 
pessoas devem proceder".

O policial fala que essa não foi 
a primeira soltura de sucuri feita 
por ele. Em 2014, uma cobra da 
mesma espécie, com 4,5 metros e 
60 quilos, foi capturada e devolvida 
à natureza. O telefone da Polícia 
Militar é o 190.
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próprios bombeiros. Eles foram 
encaminhados para hospitais de 

Montes Claros e Francisco Sá. O 
Samu de Montes Claros informou 

que socorreu seis vítimas, sendo 
três com ferimentos graves.

DIVULGAÇÃO

na Estrada da Produção (LMG-657), 
quando se depararam com a vítima 
saindo de um matagal para pedir 
socorro.

Segundo o tenente Gabriel Caires: 
“o motorista contou que os assaltantes 
solicitaram uma corrida de um ponto 
perto da rodoviária ao bairro Jaraguá. 
O destino era ermo. Um dos autores, 
então, apontou a arma de fogo contra 
a cabeça do motorista e anunciou 
o assalto. Os dois pediram que ele 
não reagisse, senão seria morto. 
Determinaram, ainda, que ele fosse 
para o banco de trás e as pernas e 
os braços dele foram amarrados com 
fita crepe. Dirigiram por um tempo 
e, após, abandonaram a vítima”. 

Com base no relato do motorista, os 
militares realizaram uma operação e 
fecharam as saídas da cidade.

“Os suspeitos foram presos na 
MGC-135. Eles seguiam sentido 
Bocaiúva e ao visualizarem as viaturas 
tentaram jogar fora a arma usada no 
crime. Ambos têm passagens por 
tráfico de drogas e crimes contra 
o patrimônio. Um chegou a dizer 
que já participou de uma ação 
criminosa com o mesmo modus 
operandi”, completou o tenente. 
Carro, dinheiro e celular da vítima 
foram recuperados. Os suspeitos e 
a arma encontrada com eles foram 
encaminhados à Delegacia da Polícia 
Civil.

Após briga em festa, homem é socorrido com ferimentos
Na madrugada de sábado (29), um 

homem, de 32 anos, ficou gravemente 
ferido durante uma briga em uma 
festa, em Montes Claros. Os policiais 
encontraram a vítima caída com lesões 
no ombro, antebraço, mandíbula e 

pescoço. Segundo a Polícia Militar, 
não foi possível constatar qual objeto 
causou os ferimentos e o homem não 
soube dizer nada sobre a motivação do 
crime e autoria.

Testemunhas que estavam no local 

contaram à polícia que a vítima se 
envolveu em uma briga com algumas 
pessoas e durante a confusão, foram 
arremessadas garrafas. O homem foi 
socorrido pelo Samu consciente e 
levado para a Santa Casa. A ocorrência 

foi registrada como tentativa de 
homicídio e até o momento, ninguém 
foi preso. A polícia informou que o 
homem tem várias passagens por 
tráfico de drogas, roubo e porte ilegal 
de arma.
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Buritizeiro abre inscrições para programa 
de integração AABB comunidade

Pirapora se mobiliza para Viação Sandra 
continuar

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Buritizeiro, por 
meio das Secretarias de Desenvolvi-
mento Social, Trabalho e Renda (Se-
dest) e de Educação (Semed), pro-
moverá mais um mecanismo para a 
inclusão social e novas oportunida-
des para as crianças e adolescentes 
do município, com o Programa de 
Integração AABB Comunidade, na 
parceria firmada com a FENABB - 
Federação Nacional das AABBs. A 
partir de hoje e até o 4 de fevereiro, 
200 vagas estarão com as inscrições 
abertas, para as crianças e adoles-
centes com idade entre 06 e 14 
anos, pertencentes às famílias em 
situação de vulnerabilidade social e 
econômica. O processo de inscrição 

e avaliação de cada candidato será 
gerenciado pela Sedest, conforme o 
CAD Único.  

As famílias interessadas devem 
procurar o Sine Buritizeiro, CRAS, 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social, Trabalho e Renda - Sedest 
ou Associação Atlética do Banco 
do Brasil – AABB Buritizeiro, no 
horário de atendimento, que será 
das 8h às 11h e das 13h às 17h. 
É importante que os pais ou res-
ponsáveis apresentem no ato da 
inscrição cópia: da identidade, 
CPF, comprovante de endereço, 
e leve também os documentos 
da criança/adolescente, que são 
identidade, CPF, certidão de nas-
cimento, cartão do SUS e declara-
ção escolar.

Prefeitura de Montes 
Claros promove acesso à 
água na zona rural

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, por intermédio da Secreta-
ria Municipal de Agricultura e 
Abastecimento, está promoven-
do o acesso dos moradores da 
zona rural à água para consumo 
humano, animal e produção de 
alimentos, através de um pro-
cesso de chamamento público. 

Famílias rurais de baixa ren-

da de 84 comunidades do Mu-
nicípio, atingidas pela seca ou 
pela falta regular de água, se-
rão beneficiadas pela iniciativa, 
que irá investir R$ 2,4 milhões 
fomentando projetos ou ativi-
dades de captação, armazena-
mento, distribuição e manuten-
ção de água.

O resultado final está dispo-

nível na edição de 28 de janeiro 
do Diário Oficial Eletrônico do 
Município, com a relação dos 
habilitados. Mais informações 
podem ser obtidas na Secreta-
ria Municipal de Agricultura e 
Abastecimento (rua Carlos Pau-
lino Cardoso, nº 401, no bairro 
Vila Exposição), ou pelo telefo-
ne (38) 2211-4245.

1º Encontro do Consepre aborda temas de interesse 
da magistratura

A jornada do 1º Encontro do 
Conselho dos Presidentes dos Tribu-
nais de Justiça do Brasil (Consepre), 
realizado no Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ), encerrou-se na 
última sexta-feira (28/1). A palestra de 
abertura do último dia do encontro 
coube ao professor e advogado Ed-
gard Guimarães, que abordou o tema 
“Autonomia do Poder Judiciário”. Ele 
questionou a autonomia relativa dos 
tribunais de justiça em razão do impe-
dimento de legislarem sobre os man-
dados do seu corpo diretivo.

Edgard Guimarães considera exí-
guo o prazo de dois anos de man-
dato da alta direção dos tribunais de 
justiça na implementação da gestão 
do Judiciário, seja no cumprimento 
de metas do Conselho JNacional de 
Justiça (CNJ) ou da Lei de Responsa-
bilidade Fiscal. “O Poder Jurídico tem 
uma função atípica que é adminis-
trativa, apartada da função do Judici-
ário, como a execução orçamentária 
e a promoção de licitações. O artigo 
102 da Loman não foi recepcionado 
pela Constituição de 88”, afirmou o 
professor.

APOIO | A consideração do pro-
fessor e advogado foi acompanhada 
pelo presidente do Consepre e pre-
sidente do Tribunal de Justiça do Pa-
raná, desembargador José Laurindo 

de Souza Netto. Ele ressaltou que é 
perceptível a dificuldade de se imple-
mentar um planejamento estratégi-
co no atual mandato, que dura dois 
anos.

O desembargador Marcus Faver, 
que exerceu a presidência do Tribu-
nal de Justiça do Rio de Janeiro no 
biênio 2001/2002, destacou a impor-
tância dos tribunais de justiça por 
exercerem também função política 
perante a sociedade. Segundo ele, 
são os tribunais de justiça que jul-
gam o impeachment de um governa-
dor, assim como cabe ao presidente 
do tribunal de justiça ocupar o cargo 
do governador, diante da possível 
vacância, com impedimentos do 
vice-governador e do presidente da 
Assembleia Legislativa para assumi-
rem o cargo.

TJMG | O presidente do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, desembar-
gador Gilson Soares Lemes, foi repre-
sentado no evento pelo desembarga-
dor Marcelo Guimarães Rodrigues, 
superintendente de aprimoramento 
e otimização da administração dos 
recursos oriundos do Fundo Especial 
do Poder Judiciário do Estado de Mi-
nas Gerais (FEPJ).

O encontro, que teve início na 
quarta-feira (26/1), foi conduzido 
pelo presidente do Consepre e do 

O prefeito Alex Cesar e o secre-
tário de Governo, Paulo Rogério Sil-
veira, estiveram em Belo Horizonte 
para várias reuniões e articulações 
importantes, entre elas, uma agenda 
na sede da Viação Sandra, que tem 
a concessão do transporte público 
coletivo. No encontro, o prefeito e o 
secretário conversaram com o diretor 
da Viação, Walter de Souza Gonçal-
ves. Durante o ato, a empresa co-
municou que não haverá paralisação 
dos serviços prestados no município, 
portanto, o transporte coletivo conti-
nuará dentro da normalidade. Existe 
um processo de negociação entre a 
Viação Sandra e a prefeitura para sa-
nar as pendências. 

De acordo com o prefeito Alex 

Cesar, o momento é de encontrar um 
ponto de equilíbrio para o município 
e a empresa. “A população pode ficar 
tranquila que os serviços não serão 
interrompidos”, garantiu.  

PALESTRA - A Secretaria da Famí-
lia e Políticas Sociais promoveu mais 
uma etapa do Ciclo de Palestras, que 
tem capacitado os beneficiários do 
Programa Frente de Trabalho. Em 
evento no auditório do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais, foi 
oportunizado aos participantes do 
programa, um incentivo para o auto-
conhecimento e a evolução pessoal e 
profissional, com a palestra que teve 
a temática: Metamorfose, uma trans-
formação em você!

A pedagoga e técnica do Centro 
de Referência da Mulher, em Pirapo-
ra, Christiane Ramos palestrou para 
o público presente, objetivando mo-
tivar os profissionais, a partir da busca 
do conhecimento de si próprio. Foi 
explanado o quão é fundamental sa-
ber sobre a identidade pessoal, para 
a definição dos objetivos de vida e os 
caminhos e ações para alcançá-los.

O projeto Ciclo de Palestras, que 
tem contribuído para a transforma-
ção da realidade pessoal e profissio-
nal dos beneficiários da Frente de 
Trabalho, será concluído na próxima 
terça-feira (01/02), com a solenidade 
de entrega dos certificados de capaci-
tação dos participantes desta iniciati-
va da SE-FAM. 
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Tribunal de Justiça do Paraná, de-
sembargador José Laurindo de 
Souza Neto, e pelo vice-presidente 
da entidade e presidente do TJRJ, 
desembargador Henrique Carlos de 
Andrade Figueira.

Um dos pontos altos do encontro 
revelou o protagonismo do TJMG na 
implantação do pioneiro Programa 
Integridade, conforme palestra do 
ministro do Tribunal de Contas da 
União (TCU), Augusto Nardes. Ele 
ressaltou a importância da iniciativa 
que começa a se expandir para ou-
tros tribunais de justiça do país.

A importância da governança na 
administração dos tribunais e o im-
pacto das inovações tecnológicas no 
Poder Judiciário foram outros assun-
tos explorados no encontro que teve 
a contribuição do Tribunal de Justiça 
de Minas, por meio da professora 

Tatiana Camarão, assessora técnica 
especializada da presidência da Casa 
e voluntária da Rede Governança 
Brasil. 

ENCERRAMENTO | Na sexta-fei-
ra (28/1), houve também reuniões 
de trabalho com abordagem sobre a 
pauta administrativa do Consepre, a 
pauta comum em relação a projetos 
no Congresso Nacional, elaboração 
de ata, seguida da respectiva apro-
vação e assinatura, e a elaboração da 
Carta do Rio de Janeiro.

Consepre | O Consepre foi cria-
do no 120º Encontro de Tribunais 
de Justiça, em novembro de 2021, 
no Recife (PE). A entidade unifica o 
Conselho de Presidentes dos Tribu-
nais de Justiça e o Colégio de Presi-
dentes dos Tribunais de Justiça do 
Brasil. (TJMG)

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, RAFAEL DURAES OLIVEIRA, CPF/CNPJ nº 01528554671, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório
Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no
horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que
será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 10.331,09, em 23/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros
de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5404 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55667, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE
LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se
este edital.

Montes Claros, 24 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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Bernardinho é enterrado sob forte comoção. Pilar e Samuel lamentam a morte 
de Bernadinho e fazem planos para encontrar Salustiano. Samuel manda uma carta 
para Caxias prometendo descobrir o verdadeiro assassino de Coronel Ambrósio. Ao 
lado de Elisa, Solano promete tomar de volta o Paraguai. Samuel encontra Filinto. 
Augusto conta a Lota que Bernardinho foi atingido fatalmente na guerra. Pedro faz 
uma acareação com Tonico e Filinto, que admite ter sido pago pelo deputado para 

sequestrar o Imperador. Isabel se reconcilia com Luísa. Lota ameaça Tonico. Celestina entrega a Pedro um livro que 
Nino escreveu com os crimes de Tonico.

Jandira é hostil com Roni. Rose se enfurece com Guilherme. Cora ameaça Flávia 
na delegacia. Nunes descobre a armação de Celina, que reage satisfeita. Carmem 
quer mudar o nome da linha de cosméticos e Paula fica furiosa. Celina consola 
Guilherme. Rose decide sair com Odailson e Deusa. Neném não deixa Roni se apro-
ximar de Jandira. Carmem coloca Paula na sala que foi de Flávia. Roni ameaça Osval-
do. Neném vê Rose cantando no Karaokê. Guilherme liga para Flávia. Paula pensa 
em Neném. Roni aparece na Pulp Fiction e avisa a Flávia que é marido de Cora. Rose 

beija Neném na frente de Osvaldo, Odailson e Deusa.

10 entretenimentO
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Santiago acusa Nicole de ser cúmplice de Bárbara. Rebeca e Ilana decidem participar 
do desfile. Santiago pede desculpas a Érica e a pede em casamento. Júlia pede a Felipe 
para fazer a tradução do desfile em seu lugar. Christian/Renato convida Lara para jantar 
e pede à moça para chamar Ravi. Santiago demite Mercedes. Breno descobre que foi 
dispensado do trabalho por Ilana. Bárbara diz a Elenice que Santiago não irá perdoá-la. 
Ana Virgínia pede a Júlia para não prejudicar Felipe. Júlia entra no desfile embriagada 

e é amparada por Felipe. Bárbara fica desesperada quando Christian/Renato avisa que o casal está separado. Júlia 
atropela Bárbara no estacionamento do desfile.

Rodrigo Antunes entrega o contrato de comprometimento para que Inácio assine 
para o homem empresariar Zeca. O garoto insiste para o pai assinar, mesmo sem ler 
o documento. Jorjão (Thogun Teixeira) apresenta a escola de samba para Franciely 
e convida ela para fazer um teste de rainha de bateria. Mais tarde, Franciely escuta 
Gustavo conversar com o Padre Gabriel e conta para Silvestre que Gustavo beijou 
Cecília: “Rolou o GuCília”. Rodrigo Antunes vai até a casa de Luciano e entrega para o 

pai dele o contrato de Zeca. O falso empresário diz que a família parecia pedinte e caiu igual um pato na história. As 
meninas pedem para que a Madre Superiora deixe elas terem aula de futebol no colégio com Inácio, mas a religiosa 
diz não. Fabiana volta a dar aula de música para as crianças.

Valentina, Lúcia e Dulce contam para Cecília e Fabiana que Bárbara e Frida descobriram que ganharam colares 
dos meninos (Miguel e Zé Felipe) e por isso estão chantageando elas para manter segredo da Madre. Luciano envia 
presente para Juju com um cartão dizendo que quer conversar com ela. Emílio abre o presente e tira uma foto 
do cartão sem que Juju veja. Cecília conversa com Diana sobre Miguel estar interessado em Lúcia e Zé Felipe em 
Valentina. Rosana diz para Juju agradecer Luciano pelo presente. Noêmia vai com Flávio até a Rey Café para assinar 
o contrato. Gustavo contrata Flávio como representante de vendas. Haydee fica sabendo do cargo para qual Flávio 
foi contratado e fica indignada.

Região dos olhos revitalizada: novidade de 
beauté ameniza linhas de expressão, bolsas e 
olheiras

A área dos olhos é uma das regi-
ões do rosto que demandam mais 
cuidados no skincare diário: sua pele 
é extremamente delicada, fina e sen-
sível, tornando-se assim mais suscetí-
vel a sofrer com os danos causados 
agressores externos e hábitos que 
prejudicam a saúde, como uma má 
alimentação e poucas horas de sono.

Se a aparência de linhas de ex-
pressão, bolsas e olheiras é um incô-
modo para você, mas há o receio de 
passar por procedimentos invasivos 

como cirurgias plásticas, uma op-
ção inovadora é o HydraFacial Perk 
Olhos, capaz de promover restaura-
ção completa da região.

“Esse tratamento utiliza a exclusi-
va tecnologia roller-flex para remover 
gentilmente impurezas e células mor-
tas da pele da área dos olhos através 
de sucção a vácuo ao mesmo tempo 
em que nutre e hidrata a região com 
o Sérum HydraFacial Perk Olhos”, 
aponta a dermatologista Dra Mônica 
Aribi, membro da Sociedade Brasilei-

ra de Dermatologia e da Sociedade 
Brasileira de Cirurgia Dermatológica.

A novidade de beauté está entre 
um dos tratamentos mais rápidos e 
indolores disponíveis atualmente e 
também combina a experiência no 
consultório com cuidados em casa, já 
que, a aplicação do sérum pode ser 
realizada no skincare diário. Quan-
do utilizado diariamente da maneira 
adequada, é capaz de prolongar e 
melhorar gradualmente os resulta-
dos do procedimento.

Cabelo preso e cheio de estilo! 5 penteados do 
street style da Paris Fashion Week para copiar já

A temporada de semanas de 
moda pelo mundo se iniciou: assim 
como os desfiles de grandes marcas, 
o street style é fonte de diversas 
referências para quem se conside-
ra apaixonada por moda. Na Paris 
Fashion Week, por exemplo, não fal-
tam penteados elegantes para quem 
ama deixar os fios presos.

São possibilidades que contem-
plam diferentes comprimentos e 
texturas de cabelo. 

1 - COQUE COM PONTAS SOL-
TAS E MECHAS FRONTAIS

O coque é um penteado versá-
til: ele funciona tanto em ocasiões 
mais casuais como naquelas mais 
formais. Nessa temporada, uma 
versão que apareceu bastante en-
tre as fashionistas na Cidade Luz é 
uma proposta mais assimétrica, com 
pontas soltas e em destaques.

A valorização do contorno do 
rosto com mechas frontais soltas 
também desponta com tendência 
capilar nesse visual. Elas podem 
aparecer ao natural ou finalizadas 
com um fixador para ficarem mais 
alinhadas.

2 - MARIA-CHIQUINHA COM 
TRANçAS

Para quem ama tranças, uma 
aposta certeira é dividir o cabelo 
ao meio e fazer duas tranças bem 
alinhadas. Esse visual é superprático 
e carrega um mood mais descontra-
ído. Para dar um toque extra de per-
sonalidade, você ainda pode inserir 
algum acessório, como grampos ou 
fivelas.

3 - TRANçA BOLHA OU BUUBLE 
PONYTAIL

Por outro lado, se você não tem 
muita habilidade para trançar o 
cabelo, a trança bolha, também co-
nhecida como buuble ponytail é a 
nossa dica. Para copiar em casa, será 
necessário apenas elásticos e um 
spray fixador, caso queira potencial 
o volume de cada gomo.

Faça um rabo de cavalo e, em 
seguida, vá separando segmentos 
do cabelo e abrindo eles com as 
mãos. Quem tem cabelo escuro, 
consegue ganhar mais movimento 
e dimensão. Em donas de fios loi-
ros ou iluminados, por sua vez, o 
penteado ressalta as nuances das 
madeixas.

4 - RABO DE CAVALO ALTO
Prender os fios bem no topo da 

cabeça em um rabo de cavalo alto 

é outra aposta que está bombando 
na capital da França e dialoga per-
feitamente com as altas temperatu-
ras do nosso verão.

É cacheada e quer dar um ‘up’ 
nesse clássico? Você pode fazer ba-
byliss na parte que ficou solta para 
valorizar o volume natural do seu 
cabelo. Ah, e para uma finalização 
mais alinhada, a dica pentear a par-
te de trás do cabelo enquanto pren-
de o rabo de cavalo e, caso deseje, 
usar um spray fixador.

5 - COQUE DUPLO TRANçADO
O coque duplo é mais um pen-

teado fácil e cheio de estilo em alta 
pelas ruas da PFW. Nessa tempora-
da, a opção mais tradicional dele, 
conhecido também como space 
bun, deu lugar àquelas mais criati-
vas, com tranças e fios torcidos, por 
exemplo.

Programação 28/01

Homem-Aranha - Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03  2D
DUB 14:00

 
Sala 05 3D
DUB 14:30

 
Sala 03 2D
DUB 17:15

 
Sala 05 3D
LEG 17:45

 
Sala 03 2D
DUB 20:30

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min  16 anos

Sala 02 2D
DUB 15:15

 
Sala 02 2D
DUB 18:50

 
Sala 02 2D
DUB 21:30

Juntos e Enrolados
94min - 12 anos

Sala 01 2D
NAC 13:50

 
Sala 01 2D
NAC 19:00

Eduardo e Mônica
114min - 16 anos

Sala 01 2D
NAC 16:20

 
Sala 01 2D
NAC 21:20

Spencer
116min - 12 anos 

Sala 04 2D
DUB  15:50

 
Sala 04

2D
LEG

18:30
 

Sala 04 2D
DUB 21:10
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Cruzeiro derrota Athletic fora de casa 
e alcança segunda vitória no Mineiro

Hulk comemora gol e diz que ambiente no 
Atlético está 'leve' com 'El Turco'

Capitão da Copinha, Kevyn comemora chance no 
profissional do América

Sem muito brilho e com certa 
dificuldade para manter a inten-
sidade apresentada na estreia, o 
Cruzeiro derrotou o Athletic por 
1 a 0, nesse domingo, no estádio 
Joaquim Portugal, em São João 
del-Rei, na Região do Campo das 
Vertentes de Minas Gerais. O gol 
foi marcado por Bruno José logo 
no início da etapa final. Com o 
resultado, a Raposa chega aos seis 
pontos no Campeonato Mineiro, 
mantém 100% de aproveitamento 
e retoma a liderança da competi-
ção.

Na próxima rodada, o Cruzeiro 
volta a Belo Horizonte, local do 
clássico contra o América, na quar-
ta-feira (2 de fevereiro), às 21h30. 
Será o reencontro da equipe celes-
te e de sua torcida com o Mineirão.

O Athletic, por sua vez, enfren-
ta o Pouso Alegre fora de casa, no 

Manduzão, em duelo marcado 
para as 19h30 de quarta-feira. 

O jogo
Diferentemente do primeiro 

jogo da temporada, na última 
quarta-feira, quando goleou a URT 
por 3 a 0, o Cruzeiro apresentou, 
nesse domingo, muitas dificulda-
des para trocar passes, manter a 
posse de bola e criar chances de 
gols.

No primeiro tempo, o time so-
freu com a inoperância dos meio-
campistas e com a falta de inten-
sidade do trio formado por Filipe 
Machado, Lucas Ventura e Marco 
Antônio.

Na etapa final, explorando o 
lado esquerdo, o Cruzeiro con-
seguiu abrir o placar logo aos 2’. 
Em mais uma assistência de Rafael 
Santos - a segunda dele em 2022 

- Bruno José apareceu na segunda 
trave, ganhou a disputa do marca-
dor e balançou a rede do estádio 
Joaquim Portugal. 1 a 0.

Conforme prometido, Pezzola-
no aproveitou o jogo em São João 
del-Rei para ‘rodar’ o elenco celes-
te. As cinco substituições possíveis 
foram realizadas pelo uruguaio. O 
zagueiro Eduardo Brock, o meia 
João Paulo, o volante Willian Oli-
veira e os atacantes Waguininho e 
Thiago entraram no decorrer da 
partida. 

Embora não tenha conseguido 
impor o ritmo que desejava mes-
mo com o gol, o Cruzeiro criou 
mais chances no segundo tempo. 
Aos 25’ e aos 32’, com Bruno José, 
e aos 27’, quando Machado des-
perdiçou  oportunidade de frente 
para o goleiro Pedro Rocha.

Apesar das tentativas, o Cru-

DIVULGAÇÃO 

RAMON LISBOA

O volante Kevyn, destaque e ca-
pitão do América na Copa São Paulo 
de Futebol Júnior, foi integrado ao 
elenco profissional e vibrou com a 
chance de ouro na carreira. Aos 19 
anos, ele teria mais um ano na cate-
goria sub-20, mas foi chamado para 
encorpar o grupo. Neste momento, 
o Coelho disputa o Campeonato Mi-
neiro, mas terá pela frente também 
a Copa Libertadores, o Campeona-
to Brasileiro e a Copa do Brasil em 
2022. 

“Fico grato pela confiança de 
todos e darei toda a entrega possí-
vel em cada bola disputada. Venho 
trabalhando bastante para colher os 

bons resultados individuais e coleti-
vos. Então busco sempre jogar em 
um nível de dificuldade maior, isso 
me ajuda a alcançar melhores resul-
tados e esse diferencial com certeza 
me trouxe a oportunidade de ser 
promovido ao elenco principal”, co-
memora o atleta.

Gaúcho, Kevyn chegou ao Co-
elho em setembro de 2020 e, em 
2021, conquistou o título do Cam-
peonato Mineiro Sub-20. Com pas-
sagens pelas categorias de base do 
Palmeiras, Internacional, Grêmio 
e São José, o volante agora mira a 
estreia como profissional e garante 
muito empenho. 

“O recado que deixo ao torce-
dor, que tem paixão por essa camisa 
do América, é que agradeço muito 
a oportunidade que tanto lutei, não 
deixarei escapá-la. O torcedor pode 
esperar muito treino, disciplina e 
empenho de minha parte”, promete 
o jovem atleta. (Superesportes)

zeiro aceitou a vitória pelo placar 
mínimo, que o garante como líder 

do Campeonato Mineiro com seis 
pontos e 100% de aproveitamento 

nas duas primeiras rodadas do Es-
tadual. (Superesportes)

O atacante Hulk foi decisivo 
para o Atlético no sábado (29). 
Na segunda partida do Galo no 
Campeonato Mineiro, diante 
do Tombense, o camisa 7 mar-
cou, de pênalti, o segundo gol 
atleticano na vitória por 3 a 0 
no estádio Independência, em 
Belo Horizonte.

Em entrevista concedida 
após o apito final, o artilhei-
ro celebrou o tento anotado 
em sua primeira exibição da 
temporada. Além disso, ele fa-
lou sobre o bom ambiente no 
Galo sob o comando do técnico 
argentino Antonio ‘El Turco’ 
Mohamed.

 “Muito feliz. Apesar de ter 

pouco tempo de treino, tive-
mos 32 dias de férias mereci-
das, que deu para descansar e 
repor as energias. Independen-
te do gol, o importante é o re-
sultado, o objetivo concluído e 
poder ganhar condição física. A 
gente sabe que temos que apro-
veitar cada minuto, cada treino 
e cada jogo para poder chegar 
à melhor condição física”, disse 
na saída de campo.

“Quanto ao treinador, temos 
pouco tempo de trabalho jun-
tos, mas dá para ver que ele é 
um cara muito do bem, que está 
sempre feliz e mostrando os 
dentes para todo mundo. Então, 
isso traz leveza ao ambiente de 

trabalho”, completou.
Após o gol marcado por Ca-

lebe, ainda no primeiro tempo, 
a partida seguia sem muitas 
emoções até uma jogada indivi-
dual de Hulk terminar em pê-
nalti. Na cobrança, o atacante 
chutou forte e rasteiro no can-
to esquerdo, sem chances para 
o goleiro Rafael Santos. O tento 
foi anotado aos 33 minutos da 
segunda etapa.

Depois disso, ainda deu 
tempo para Savarino dar núme-
ros finais ao jogo: 3 a 0.  

Com o resultado, o Atlético 
soma quatro pontos. Já o Tom-
bense permanece com um pon-
to somado. (Superesportes)
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O atleta comemora 
chance no profissional

Irmãos atleticanos reencontram Taffarel e 'reeditam' 
foto 25 anos depois

A volta da Seleção Brasileira 
a Belo Horizonte proporcionou 
um reencontro emocionante en-
tre dois irmãos e o preparador 
de goleiros do Brasil, Taffarel. 
Atleticanos, Renato Valério, de 
33 anos, e Flávio Valério, 28, re-
editaram, com o ex-jogador do 
Galo, uma foto tirada há 25 anos.

O registro original foi feito 
antes do jogo entre Atlético e 
Caldense (empate por 1 a 1), 
pelo Campeonato Mineiro de 
1996. Na ocasião, o tetracam-
peão pela Seleção tentou sair da 
área driblando, perdeu a bola 
para Jamerson, fez falta dura no 
jogador da Veterana e ainda o 
agrediu quando ele estava caído 
no gramado.

Flávio conta que tinha apenas 
3 anos na época, mas já idolatra-
va Taffarel. O pai dele não acre-
ditava que seria possível entrar 
com o goleiro em campo, mas o 
que ocorreu antes da partida foi 
bem melhor. 

“Eu tinha 3 anos e estava indo 
para o jogo. Falei com meu pai, 
‘vou entrar com o Taffarel’. Meu 

pai disse que eu não ia, por ser 
muito difícil, muita criança, o 
Taffarel ser ídolo. Na hora de en-

trar em campo, todos os jogado-
res passaram, e o Taffarel voltou 
para o vestiário, não sei o moti-

vo. Eu travei, estava procurando 
por ele. Quando ele volta, me 
pega e me coloca no colo dele 
sozinho. Meu irmão fica do lado, 
o fotógrafo achou que éramos 
filhos dele, tirou todo mundo, e 
fez essa foto”, conta Flávio.

Antes de reeditar a foto, os 
irmãos também achavam difícil 
um novo encontro, mas tinham 
esperança. “Eles estão cansados 
de viagem, tem todo o desgaste, 
distanciamento social, mas acho 
que, 25 anos, a causa é boa”, dis-
se.

Renato e Flávio aguardaram 
por cerca de uma hora a chegada 
da delegação, mas a espera foi re-
compensada. Assim que Taffarel 
desceu do ônibus, começaram 
a chamá-lo, pedindo uma nova 
foto. 

“O assédio geralmente é em 
cima dos jogadores. Na hora em 
que ele estava passando, chamei 
e falei, ‘Taffa, vamos repetir essa 
foto 25 anos depois?’. Ele deu 

uma travada, tipo assim, ‘não 
é possível que vocês estão aqui 
com esta foto’”, diz Flávio. 

Atencioso, o agora preparador 
de goleiros da Seleção Brasileira 
e do inglês Liverpool, atendeu ao 
pedido dos atleticanos. “Ele veio, 
recebeu a gente, comentou do 
jogo, falou um pouco com a gen-
te. Eu fui goleiro por ele. Então, 
foi muito legal essa troca, esse 
carinho que ele teve com a gen-
te. Refizemos a foto, que vai estar 
enquadrada em breve”, afirmou. 

Flávio confessa ter segurado o 
choro e diz que momentos como 
esse o aproximam ainda mais do 
futebol. 

Taffarel chegou ao Atlético 
após a conquista do tetracam-
peonato mundial com o Brasil, 
em 1994. Foram três títulos com 
o clube mineiro: Campeonato 
Mineiro de 1995, Copa Centená-
rio de Belo Horizonte de 1997 e 
Copa Conmebol de 1997. (Supe-
resportes)

DIVULGAÇÃO 
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Dia Internacional da Proteção de 
Dados

Taxa de mortalidade de doenças 
negligenciadas aumenta durante pandemia

A iniciativa global do o Dia In-
ternacional da Proteção de Dados 
reforça a importância da criação 
de uma cultura de proteção de 
dados diante do contínuo cresci-
mento da sociedade em rede. No 
Brasil a vigência da Lei de Prote-
ção de Dados Pessoais (LGPD), 
com a atuação da Autoridade 
Nacional de Proteção de Dados 
(ANPD) e a aprovação pelo Con-
gresso Nacional da Proposta de 
Emenda à Constituição 17 (PEC 
17/2019) - que inclui a proteção 
de dados pessoais no rol de direi-
tos e garantias fundamentais - dá 
visibilidade à relevância do tema e 
impulsiona a garantia de diversos 
outros direitos.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) já havia se anteci-
pado à Resolução nº 363, publi-
cada em 12 de janeiro de 2021 
pelo Conselho Nacional de Jus-

tiça (CNJ), determinando a ade-
quação dos tribunais de justiça à 
LGPD. Em setembro de 2020, o 
TJMG publicou a Portaria 4.962/
PR/2020, que instituiu o Comitê 
de Proteção de Dados Pessoais 
como o órgão responsável pela 
avaliação dos mecanismos de tra-
tamento e proteção de dados pes-
soais no âmbito do TJMG.

Um dos precursores na imple-
mentação do plano de adequação 
à Lei de Proteção de Dados Pes-
soais no Tribunal de Justiça é o 
atual superintendente administra-
tivo adjunto, desembargador José 
Arthur Filho. Ele foi o primeiro 
encarregado do Comitê de Prote-
ção de Dados Pessoais, atuando 
ativamente no início do projeto 
de adequação.

Na última terça-feira (25/1), o 
presidente do TJMG, desembarga-
dor Gilson Soares Lemes, empos-

sou os integrantes da Comissão 
Temporária de Proteção de Da-
dos Pessoais do TJMG, conforme 
determina a Portaria nº 5.402/
PR/2021. A comissão, presidida 
pelo desembargador Geraldo Au-
gusto de Almeida, conta também 
com os seguintes integrantes: 
desembargadores Armando Frei-
re, Alexandre Victor de Carvalho, 
Franklin Higino Caldeira Filho, 
Geraldo Augusto de Almeida, 
Marco Aurélio Ferenzini, Paulo 
Calmon Nogueira da Gama, e a 
desembargadora Ângela de Lour-
des Rodrigues.

“A nova lei visa proteger, na 
prática, os direitos fundamentais 
de liberdade e de privacidade de 
cada indivíduo e garantir maior 
controle aos cidadãos sobre as 
suas informações pessoais. Deter-
mina regramento específico para 
o tratamento desses dados pesso-

ais, prevendo direitos, deveres e 
obrigações relacionados às ope-
rações em que ocorram esses da-
dos”, destacou o desembargador 
Geraldo Augusto de Almeida.

Ele disse ainda que, no âmbito 
do Judiciário, o CNJ editou a Re-
solução 332/2020, que, “dispon-
do sobre a ética, a transparência 
e a governança na produção e 
no uso da inteligência artificial, 
alerta para os direitos fundamen-
tais previstos na Constituição e, 
especificamente, para o sigilo de 
dados pessoais e a possibilidade 
de controle dos usuários”.

Ressaltou também que, na prá-
tica, é o que se faz atualmente no 
TJMG, com a cautela necessária 
no manuseio e divulgação de da-
dos pessoais sensíveis, principal-
mente em ações que envolvem di-
reitos de crianças e adolescentes, 
de família em geral e penais.

DIVULGAÇÃO

A pandemia de covid-19 trouxe 
impactos para o atendimento em 
relação às doenças tropicais negli-
genciadas que passaram a registrar 
aumento da mortalidade, apesar da 
queda de internações.

Em 2020, a taxa de mortalidade 
para malária subiu 82,55%, apesar 
da queda de 29,3% nas interna-
ções. Doenças como a leishma-
niose visceral e a leptospirose 
também registraram aumento de 
mortalidade de 32,64% e 38,98%, 
respectivamente. O número de in-
ternações por essas doenças dimi-
nuiu no período, com quedas de 
32,87% e 43,59%.

Já a dengue registrou aumento 
de 29,51% nas internações e de 
14,26% na taxa de mortalidade. Os 
dados fazem parte de um estudo 
dos pesquisadores Nikolas Lisboa 
Coda Dias e Stefan Oliveira, da Uni-
versidade Federal de Uberlândia; e 
Álvaro A. Faccini-Martínez, da Uni-
versidade de Córdoba.

Eles compararam os dados do 
Sistema de Informações Hospita-
lares do Sistema Único de Saúde 
(SIH/SUS) durante os primeiros 
oito meses de 2020 com os valo-
res médios do mesmo período dos 
anos de 2017 a 2019. Segundo os 
pesquisadores, a queda nas interna-

ções é consequência da pandemia 
e do medo das pessoas de procu-
rarem assistência à saúde nesse 
período.

Na avaliação da Sociedade Brasi-
leira de Medicina Tropical (SBMT), 
houve aumento do número de ca-
sos dessas enfermidades durante 
a pandemia. “Houve redução dos 
casos notificados e aumento da 
letalidade”, disse o presidente da 
entidade, Júlio Croda.

 “Houve uma desassistência às 
pessoas que são acometidas por 
essas doenças e que, geralmente, 
são populações mais vulneráveis”, 
destacou.

RETROCESSO | Na avaliação de 
Júlio Croda, o Brasil retrocedeu de 
dez a 20 anos no combate a essas 
doenças. Segundo ele, será necessá-
rio reconstruir os serviços de saúde 
já que todos os programas nacio-
nais de controle para essas doenças 
sofreram algum impacto. Ele acre-
dita ainda que a curva de redução 
de incidência que o país mantinha 
e de mortalidade associada a essas 
doenças tende a entrar em estabili-
dade até 2030.

“A gente perdeu uma década de 
combate a essas doenças, principal-
mente por conta da pandemia, da 

desassistência, da falta de diagnós-
tico e de um tratamento precoce”, 
avaliou o especialista.

TUBERCULOSE | O presidente 
da SBMT afirmou que, depois de 
15 anos, houve registro de redução 
das notificações de tuberculose em 
todo o mundo e crescimento do 
número de óbitos. “No Brasil, não 
foi diferente”. A tuberculose é a 
doença negligenciada responsável 
pelo maior número de mortes en-
tre as populações mais vulneráveis, 
segundo Croda.

Relatório da Organização Pan-A-
mericana da Saúde (Opas), divul-

gado em outubro de 2021, relatou 
que os serviços de tuberculose 
estão entre os interrompidos pela 
pandemia de covid-19 em 2020. O 
impacto sobre essa doença foi par-
ticularmente grave e, em 2020, 1,5 
milhão de pessoas morreram de tu-
berculose no mundo.

A OMS estima que 4,1 milhões 
de pessoas sofrem atualmente de 
tuberculose, mas não foram diag-
nosticadas com a doença ou não 
notificaram oficialmente às au-
toridades nacionais. Em 2019, o 
número de pessoas afetadas por 
tuberculose chegava a 2,9 milhões. 
(Agência Brasil)

O presidente Gilson Lemes re-
forçou que “a LGPD cria um am-
biente de respeito à privacidade e 
de segurança jurídica, tanto para 

os titulares de dados pessoais 
quanto para os agentes e as orga-
nizações responsáveis pelo referi-
do tratamento”. (TJMG)

No Brasil a LGPD cria um ambiente de respeito à privacidade e de segurança jurídica


